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ПРИВЕТ ПРАВИТЕЛЬСТВЕННОЙ ДЕЛЕГАЦИИ 
ГЕРМАНСКОЙ ДЕМОКРАТИЧЕСКОЙ 

РЕСПУБЛИКИ!
Сегодня в столицу нашей Родины —  

Москву в соответствии с договоренностью 
между Правительством СССР и Правитель
ством ГДР прибывает Правительственная 
делегация Германской Демократической 
Республики, возглавляемая Премьер-Мини

стром ГДР товарищем Отто Гротеволем. 
Как сообщалось, в Москве будут продолже
ны переговоры, начатые между Прави
тельствами СССР и ГДР во время пребы
вания Председателя Совета Министров 
Союза ССР Н. А. Булганина и члена Пре
зидиума Верховного Совета СССР Н. С. 
Хрущева в Берлине в июле этого года, по 
вопросу о дальнейших шагах в целях раз
вития и укрепления дружественных отно
шений между СССР и ГДР, а также по 
другим интересующим обе стороны вопро
сам.

Советский народ горячо приветствует 
прибытие Правительственной делегации 
ГДР. Он питает чувства глубокой симпа
тии и дружбы к Германской Демократиче
ской Республике, являющейся надежным 
оплотом демократических миролюбивых 
сил германского народа.

ГДР —  государство рабочего класса и 
трудового крестьянства. Впервые в исто
рии Германии народ здесь взял власть в 
свои руки и начал перестраивать свою 
жизнь по-новому. В народном хозяйстве 
ликвидировано владычество промышлен
ных и финансовых монополий, уничтоже
но юнкерское землевладение. »

Ликвидация экономической мощи моно
полий и помещиков привела к крушению 
их политического господства в государ
стве. Тем самым на одной трети терри
тории страны был с корнем вырван ми
литаризм, и народ, пришедший к власти, 
получил возможность строить миролюбивое 
демократическое германское государство.

За шесть лет своего существования Гер
манская Демократическая Республика про
шла славный путь в своем мирном раз
витии. Несмотря на все происки врагов, 
демократический государственный и обще
ственный строй ГДР ныне прочен, как 
никогда. Население питает глубокое чув
ство уважения и доверия в своему пра
вительству, которое беззаветно отстаива
ет и защищает интересы рабочего клас
са, крестьянства, трудовой интеллиген
ции.

Из. года в год растет и крепнет эконо
мика Германской Демократической Респуб
лики. Республика приближается к завер
шению первого пятилетнего плана, в ре
зультате осуществления которого объем 
ее промышленной продукции более чем 
удвоился. Все новые победы одерживает 
крестьянство, часть которого объедини
лась в сельскохозяйственные производ
ственные кооперативы.

Укреплению хозяйства республики спо
собствуют ее непрерывно расширяющиеся 
экономические связи с другими странами. 
За последнее пятилетие оборот внешней 
торговли ГДР как со странами демократи
ческого лагеря, так и с капиталистиче
скими странами почти утроился. ГДР ве
дет в настоящее время торговлю почти со 
300 странами. 20 капиталистических 
стран заключили с республикой долгосроч
ные соглашения. Эти цифры говорят о 
растущей устойчивости экономики ГДР, 
что делает республику привлекательным 
торговым партнером.

Рост и укрепление экономики ГДР —  
не преходящее, не конъюнктурное явление. 
Они обеспечены плановым ведением хо
зяйства, трудовым энтузиазмом коллек
тивов народных предприятий и, наконец, 
прочными экономическими связями рес
публики с Советским Союзом и другими 
странами демократического лагеря, кото
рые развиваются на основе равноправия 
и взаимной выгоды.

С первого дня существования Герман
ской Демократической Республики Совет
ский Союз установил с ней хорошие, дру
жественные отношения. Эти отношения 
Укрепляются из года в год. Большое зна
чение для развития дружественного со
трудничества между обеими странами име
ло опубликованное 26 марта 1954 года 
решение Советского правительства об 
Установлении с Германской Демократиче
ской Республикой таких же отношений, 
как и с другими суверенными государ
ствами.

Ныне между Правительствами Совет
ского Союза и Германской Демократиче
ской

народного положения, так и в области 
дальнейшего углубления и расширения 
политического, экономического и культур-1 ных отношений, 
ного сотрудничества. Нет сомнения в. том, 
что приезд Правительственной делегации 
ГДР в Москву и предстоящие переговоры 
будут содействовать развитию этого вза
имовыгодного сотрудничества.

Германская Демократическая Республи
ка— суверенное государство, признанное 
рядом европейских стран, признанное, 
двумя великими державами— Союзом Со
ветских Социалистических Республик и 
Китайской Народной Республикой. Ее не 
хотят пока что признавать капиталисти
ческие государства так же, как они мно
гие годы не хотели признавать Совет
ский Союз, а теперь некоторые из них 
не признают великую Китайскую Народ
ную Республику. Но ни Советский Союз, 
ни Китайская Народная Республика от

Прием П р е д се д а тел ем  П р ези ди ум а  Верховного 
Совета С ССР К. Е. ВОРОШ ИЛОВЫ М  Президента 

Ф инляндии  Ю. К.  ПААСИКИВИ
16 сентября, в 11 часов утра, по московскому времени, в Большом Кремлевском 

дворце в Москве Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилов 
принял Президента Финляндской Республики Ю. К. Паасикпви и сопровождающих его 
лиц— Премьер-Министра Финляндии У. К. Кекконена, министра обороны Финляндии 
Э. Скуга, министра Р. Свенто, статс-секретаря Министерства иностранных дел Фин
ляндии Р. Сеппяля и Чрезвычайного и Полномочного Посла Финляндской Республики 
в СССР Э. Вуори.

С советской стороны при приеме присутствовали: член Президиума Верховного 
Совета СССР Н. С. Хрущев, первый заместитель Председателя Совета Министров 
и Министр иностранных дел СССР В. М. Молотов, первый заместитель Председателя 
Совета Министров СССР М. Г. Первухин, а также заместитель Министра иностранных 
дел СССР В. С. Семенов, Чрезвычайный и Полномочный Посол СССР в Финляндии 
В. 3. Лебедев, заведующий 3-м европейским отделом МИД СССР С. Г. Лапин.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилов и Президент 
Финляндской Республики Ю. К. Паасикпви обменялись речами.

Тексты речей публикуются ниже.
В результате состоявшегося затем обмена мнениями было условлено поручить 

Председателю Совета Министров СССР и Премьер-Министру Финляндии, с участием 
других представителей сторон, совместно рассмотреть вопросы, относящиеся к даль
нейшему развитию и укреплению существующих между обеими странами дружествен-

Встреча прошла в обстановке сердечности и взаимопонимания.

Речь Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР  

К. Е. ВОРОШ ИЛОВА
16 сентября 1955 года

Господин Президент!
Господа!
Я сердечно приветствую Вас, господин 

Президент, и членов Вашей делегации от 
имени Президиума Верховного Совета 
СССР и от себя лично.

ду нашими странами в сторону полного 
доверия и взаимопонимания.

С этого времени обеими сторонами было 
много сделано в этом направлении. Наш 
Договор стал основой сложившихся между 
нами добрососедских, дружественных отно-

ствует дружественную Финляндию, трудо- 
этого не перестали существовать. Суще- ! любивый и талантливый финский народ, 
ствует_ и будет существовать и Герман- | с которым у советского народа установи-

В Вашем лице советский народ привет-1 шений и во многом содействовал поддер-

ская Демократическая Республика, не
смотря на то, что ее пока не хотят при
знавать капиталистические страны!

Существование Германской Демократи
ческой Республики является историче-

лись отношения доброго соседства и близ
кого сотрудничества. Мы рады отметить, 
что в последние годы были сделаны зна
чительные успехи в развитии хороших, 
дружественных отношений между Совет

ской реальностью. Она представляет ми- ■ ским Союзом и Финляндией на благо на- 
ролюбивые силы немецкого 
мнением которых нельзя не 
при определении дальнейших

народа, с 
считаться 

судеб Гер
мании. Ее мнение должно быть учтено 
так же. как и мнение Германской Феде
ральной Республики. Другими словами, 
германский вопрос нельзя решать без 
участия самих немцев.

Советский Союз был и остается сто
ронником восстановления единства Гер
мании. Однако ныне, когда Западная Гер-

ших народов.
По отношению к Финляндии мы руко

водствуемся, как и во всей нашей дея
тельности, заветами великого Ленина, ко
торый провозгласил независимость Фин
ляндии и учил нас укреплять дружбу 
между советским и финским народами.

Я бывал в Финляндии еще в старые 
времена, в царские годы. И тогда между 
русскими, особенно питерскими рабочими 
и финскими рабочими, между русской и

мания вступила в западную военную ! Финск°й интеллигенцией было живое дру-
группировку и начала возрождать старую веское общение, основанное на взаимном
германскую армию, решение германского ! уважении. Даже^царизм не мог помешать
вопроса требует особенно строгого, реали
стического учета как международных, 
так и внутренних условий объединения 
Германии. Международные условия гово
рят о том, что в нынешней обстановке 
решение германского вопроса следует 
искать на пути смягчения международной
напряженности в Европе, на пути ликви
дации существующих военных группи
ровок государств и создания эффектив
ной системы коллективной безопасности 
в Европе. Внутренние условия в самой 
Германии требуют, чтобы разрешение гер-

жанию и укреплению мира на севере Ев
ропы.

Сама жизнь, опыт наших отношений за 
последние годы подтвердили, что искрен
нее сотрудничество между СССР и Финлян
дией отвечает коренным национальным 
интересам как советского, так и финлянд
ского народов.

В этой связи мне хотелось бы особо от
метить Ваше, господин Президент, выдаю
щееся участие в развитии дружественных 
отношений между нашими странами, в де-

Пнсьмо Президента Германской Демократической 
Республики товарища ВИЛЬГЕЛЬМ А ПИКА

П редседат елю Президиума Верховного Совета
Союза Советских Социалистических Республик

т о в а р и щ у  К. Е. ВО РО Ш И ЛО ВУ
МОСКВА, КРЕМЛЬ.

Уважаемый товарищ Председатель!
Во время пребывания Правительственной делегации Советского Союза в Бер

лине в июле 1955 года Правительство Германской Демократической Республики по
ставило вопрос, не является ли возможным освобождение и возвращение на Родину 
остающейся части бывших германских военнопленных, которые отбывают наказание 
за совершенные ими во время войны преступления против советского народа. В ре
зультате обмена мнениями было решено продолжить рассмотрение этого вопроса е 
учетом пожеланий Правительства Германской Демократической Республики.

Мне известно, что по этому вопросу состоялся дальнейший обмен мнениями 
между Правительствами наших стран. Поэтому я считаю своевременным обратиться 
к Президиуму Верховного Совета СССР, в компетенцию которого входит окончатель
ное решение этого вопроса, с официальным ходатайством Германской Демократиче
ской Республики о досрочном освобождении и возвращении на Родину всех бывших 
германских военнопленных, отбывающих наказание в Советском Союзе.

Принимая во внимание, что со времени окончания войны прошло более десяти 
лет, я позволю себе выразить надежду на 'благожелательное рассмотрение моей 
просьбы. Советский Союз может быть уверен, что такой великодушный акт будет 
воспринят всем германским народом с чувством глубокой благодарности.

* С искренним уважением
В И Л Ь Г Е Л Ь М  п и к .

Берлин, Нидершёнхаузея, 
31 августа 1955 года.

о

М о с к в уП р и б ы т и е  в 
Правительственной делегации 

Германской Демократической Республики
МОСКВА, 16 сентября. Центральный 

аэродром по случаю приезда в СССР Пра
вительственной делегации Германской Де
мократической Республики украшен госу-

ле успешного претворения в жизнь Дого-! дарственными флагами ГДР и Советского 
вора о дружбе, сотрудничестве и взаимной I Союза.
поиощи. Не случайно, что нынешний по-1 16 таС()в с Б совершает

Г? " “ У  прибывшей 
Мне хотелось бы 4 ж е  сказать, что мы | П в Г д е р г а н и и 3 ГПР° Т8В(>ЛЬ

высоко ценим участие в благородном Деле м 'т, ^ ), заместители Премьер-
укрепления взаимного доверия между на-1 « нч-„т,.р* , ^ль^Рихт, Билля Штоф,
шими государствами Премьер-Министра _ ’ ститель Премьер-Мини-
Финляндии г-на Кекконена, а также дру-1 к р Министр иностранных дел Лотар 
гпх руководителей Финляндского правп-! * ? ’ председатель Государственной пла- 
тельства. \ ®®чиссии Бруно Леишнер, Посолэтим чувствам. Недаром, к слову сказать, 

русские революционеры часто находили 
убежище в Финляндии и пользовались го
степриимством финского населения.

Как только наш народ стал хозяином 
положения в своей стране, он предоставил
финскому народу полную самостоятель-, --- , ....  ...........    - ,
ность и свободу. Это было выражением | ности для этого, что мы можем на более Демократической . 
истинных чувств нашего народа, выраже-; длительный срок определить перспективы | ьертольд Розе, генеральный секретарь Ли
нией справедливой национальной полити-

Приглашая Вас, г-н Президент в Моек-1  ̂ в СССР Иоганнес Кениг, председатель 
ву, мы имели в виду обменяться мнения-1 комиссии по иностранным делам Народной 
ми о тех новых шагах, которые можно | палаты ГДР Петер Флорин, председатель 
было бы предпринять в целях дальнейше-1 Президиума Национального совета Нацио- 
го развития советско-фпнляндских отно- ] нального фронта Демократической Герма- 
шений. Мы думаем, что имеются возмож-1 пии Эрих Корренс, генеральный секретарь

крестьянской партии

ки нашего государства.
В отношениях между нашими странами 

в сравнительно недавнем прошлом были и
майской проблемы осуществлялось посте- ! черные дни. Но в последние годы произо- 
пенно, на путях сотрудничества Герман- ше^ П0В°Р °Т к лучшему
ской Демократической Республики и Гер
манской Федеральной Республики и тако
го их сближения, которое отвечало бы ин
тересам мира и прогресса.

Эта точка зрения Советского прави
тельства находит все более широкое при
знание как в самой Германии, так и в 
других странах.

Установив уже в первые послевоенные 
годы хорошие отношения с одной частью 
немецкого народа. Советский Союз дока
зал, что ему чуждо чувство неприязни 
или мести по отношению к немецкому на
роду. На этих днях в результате пере
говоров, проходивших в Москве, было до
стигнуто соглашение об установлении 
дипломатических отношений между Со
ветским Союзом и Германской Федераль
ной Республикой.

Правительство Германской Демократи
ческой Республики, выполняя волю боль
шинства немецкого народа, последова
тельно выступает за дальнейшую разряд
ку международной напряженности, за 
обеспечение коллективной безопасности в 
Европе, за сближение между обеими ча
стями Германии в интересах разреше
ния германского вопроса на демократиче
ской и миролюбивой основе. «Разрядка, 
взаимопонимание и сближение, ставшие 
девизом в Женеве, могут и должны быть 
также девизом в Германии»,—  заявил то
варищ Отто Гротеволь на заседании На
родной палаты ГДР 12 августа этого 
года.

Советский народ от всей души желает 
Германской Демократической Республи
ке— надежному оплоту миролюбивых сил 
германского народа— дальнейшего укре
пления и процветания. Советский народ 
не сомневается, что дружественные от
ношения между нашими государствами 
будут развиваться и дальше на основе пол
ного равноправия, взаимного уважения 
суверенитета и невмешательства во вну
тренние дела.

В апреле 1948 года между СССР и Фин
ляндией был заключен Договор о дружбе, 
сотрудничестве и взаимной помощи. Бри 
заключении этого Договора П. В. Сталин 
выразил тогда пожелание, чтобы этот До
говор создал новую базу для отношений 
между нашими народами, чтобы он озна
чал большой поворот в отношениях меж-

советско-финляндсвих отношений и ре-; берально-демократической партии Мая- 
шпть дополнительно вопросы, которые мо-1 Фред Герлах, секретарь делегации Посол 
гут быть решены в связи с укреплением Фриц Гроссе, начальник протокольного от- 
дружественных отношений, между наши-1 дела МИД ГДР Фердинанд Тун. 
мп странами.

Мы уверены в том, что наша встреча • 
будет способствовать дальнейшему росту 
взаимного доверия между нашими народа 
ми и явится существенным вкладом в де
ло укрепления мира.

Позвольте выразить надежду, что пред
стоящий обмен мнениями будет плозотвор-

Делегация прибыла в Москву в соответ
ствии с договоренностью между прави- 

' | тельством СССР и правительством Герман
ской Демократической Республики для 
продолжения переговоров, начатых между 
правительствами СССР и ГДР во время 
пребывания Председателя Совета Мини-

полптичеекпх результатов.

Речь Президента Финляндии 
Ю. К. П А А СИ КИ ВИ

16 сентября 1955 года

Республики существует полное 
единство взглядов как в вопросах между- Передовая статья «Правды» — 16 сентября.

-------------------- шшшгшгшша----------------------
Премирование за уборку у р о ж а я  в с ж а т ы е  сроки

За хорошую организацию работы и вы-114,5 центнера с гектара, Г. А. Батиашви-
волнение заданий по уборке урожая Коло
совых в сжатые сроки приказом замести-

Господин Председатель Президиума Вер
ховного Совета СССР!

Господа!
Позвольте мне выразить нашу искрен

нюю благодарность за оказанные нам сер
дечный прием и радушное гостеприимство.
Благодарю также за те любезные слова, 
которые Вы, Господин Председатель, вы
сказали по отношению моей страны и меня 
лично.

Судьба дала мне возможность уже в те
чение нескольких десятилетий следить за 
развитием отношений между нашими стра
нами во многих и весьма различных его 
фазах. И мне приходилось не только сле
дить за этим развитием, но также, со 
своей стороны, активно трудиться над 
созданием и развитием этих отношений.

При этом случае нет повода возвращать
ся к несчастным и тяжелым временам в 
отношениях между Финляндией и Совет
ским Союзом. Полезнее кратко восстано
вить в памяти развитие этих отношений 
за последние десять лет. Одиннадцать лет 
тому назад, когда огонь затих на наших 
границах, у нас находилось немало людей, 
которым было трудно приступить с дове
рием к восстановлению того, что было раз
рушено войною в отношениях между на
шими народами. Когда мне самому при
шлось на ответственном посту принимать 
участие в этой восстановительной работе, 
моя вера в будущее нашла подкрепление 
от убеждения в том, что недоверие и раз-1 ственной

ным и что мы достигнем при этом важных I т̂ров Союза ССР Н. А. Булганина и члена
Президиума Верховного Совета СССР Н. С. 
Хрущева в Берлине в июле этого года по 
вопросу о дальнейших шагах в целях раз
вития и укрепления дружественных отно
шений между СССР и ГДР, а также по дру
гим интересующим обе стороны вопросам.

Правительственную делегацию Герман
ской Демократической Республики тепло
встречают товарищи I .  М. Каганович, 
Г. М. Маленков, В. М. Молотов, М. Г. Пер
вухин, М. 3. Сабуров, М. А. Суслов, Н. С. 
Хрущев, Министр путей сообщения Б. П. 
Бещев, Министр финансов СССР А. Г. Зве
рев, Министр внешней торговли И. Г. Ка-

ную, более широкую и более глубокую 
почву для взаимного уважения и почита
ния, чем одни лишь официальные отно
шения.

Нам удалось также наладить взаимные 
связи в области науки, искусства и куль
турной жизни вообще. Одним доказатель-1 банов, начальник Главного управления по 
ством этого служит заключенное недавно, делам экономических связей К. И. Коваль, 
между нашими странами Соглашение о заместитель Министра иностранных дел
научно-техническом сотрудничестве. | СССР В. С. Семенов, первый заместитель

Не углубляясь дальше в детали этого ^ янисхра внешней торговли С. А. Борисов, 
десятилетнего развития, я могу только; „  „  . ’
констатировать —  и я уверен в том, что председатель исполкома Моссовета М. А.
все присутствующие здесь разделяют мое. Яснов, Чрезвычайный и Полномочный По-
мнение,— что та основа, которую нам уда
лось общими усилиями таким образом соз
дать, дает полное право полагать, что те
перь у нас имеются все возможности для 
дальнейшего развития обоюдно полезных 
добрососедских отношений между наши
ми странами.

сол СССР в Германской Демократической 
Республике Г. М. Пушкин, заведующий 3-м 
Европейским отделом МИД СССР С. Г. Ла
пин, заведующий Протокольным отделом 
МИД СССР Ф. Ф. Молочков, комендант го
рода Москвы генерал-майор И. С. Колесни- 

5 же полученное мною Ваше любезное: К(>в? ответственные сотрудники Министер- 
пригласительное письмо, Господин Пред-1
ссдатель, было составлено в духе, свиде
тельствующем о том, что Советский Союз 
и его Правительство верят в искренность 
моей политики, направленной на укрепле
ние мцрных отношений между нашими 
странами. Я уверяю, что и сам финский 
народ заслуживает то же самое доверие. 

Я был тронут, прочитав из вчерашней

ства иностранных дел СССР, Министерства 
внешней торговли, представители совет
ской и иностранной прессы.

Среди встречающих находились Чрезвы
чайные и Полномочные Послы: Бирманско
го Союза —  Монг Он, Демократической 
Республики Вьетнам —  Нгуэн Лонг Банг,

передовой статьи «Известий» следующие Польской Народной Республики —  В. Ле-
слова: .Сегодня, когда Президент л у ж е -  в и и ) в с м |  Респу6лвга Индии-К. П. Ш.

«а л ~  ственной нам Финляндии прпоывает в ’
доры между нашими странами следует раз; Москву, советский народ говорит ему и Менон» Чехословацкой Республики Я. Во-
навсегда похоронить и приняться серьезно сопровождающим его лицам: «Добро ножа- шаглик, Монгольской Народной Республи-

т*ля министра сельского хозяйства СССР 
тов. П. С. Кучумова премированы суммой 
в 1.0 0 0  рублей каждый из следующих 
комбайнеров:

Комбайнер Цительской МТС Г. И. Доли- 
ЙЗв. убравший за 10 дней 326 гектаров 
колосовых культур и намолотивший 4.090 
Центнеров зерна —  в среднем по 12,5 
Центнера с гектара; комбайнер Ширакской 
'ЧС И. Н. Кемостели, убравший за 10 
Дней 288 гектаров колосовых культур и 
намолотивший 4.900 центнеров зерна —  
8 среднем но 17 центнеров с гектара; 
комбайнеры Гамарджвебской МТС М. А. Го-

за создание основы для мирного сосущест- довать!». Из «Правды» же я прочитал:
ли, убравший за 10 дней 330 гектаров ко-! вования наших народов. Я был убежден в «Приветствуя приезд Президента Финлянд-
лосовых культур и намолотивший 5.750 том, что после пережитых тяжелых иены- ской Республики в Москву, советский на-

таний финский народ ничего не желал так род выражает уверенность в том, что пред-
страстно, как жить в мирных условиях и стоящий обмен мнениями между советски-
трудиться для развития своего хозяйства | ми
и культуры.

центнеров зерна —  в среднем по 17,1 
центнера с гектара, В. А. Чрелашвили, 
убравший за 10 дней 320 гектаров коло
совых культур и намолотивший 4.760 
центнеров зерна —  в среднем по 15 цент
неров с гектара, Д. Ф. Гоголашвили, убрав
ший за 10 дней 330 гектаров колосовых 
культур и намолотивший 4.960 центнеров 
зерна —  в среднем по 15 центнеров с 
гектара, А. Г. Харашвили, убравший за 
10 дней 330 гектаров колосовых культур

и финляндскими государственными 
деятелями еще больше укрепит дружбу и

ки —  Д. Адилбиш, Народной Республики 
Албании —  М. Прифги, Федеративной На

родной Республики Югославии —  Д. Ви
дим, Афганистана —  Г. Я. Тарзи, Народ
ной Республики Болгарии —  К. Т. Лука
нов, Румынской Народной Республики —— 
И. Раб, Венгерской Народной Республи
ки —  Ф. Мюнних, Китайской Народной 
Республики —  Лю Сяо, Египта —  М. А. 
эль Куни, Чрезвычайный Посланник и 
Полномочный Министр Ливана— А. Наж- 
жар, Временный Поверенный в Делах Ира
на —  А. Этесами; от посольств: Корей
ской Народно-Демократической Республи
ки —  Пак Док Хван, Финляндии— К. Ка- 
стрен.

По случаю прибытия Правительственной 
делегации Германской Демократической 
Республики на аэродроме был выстроен 
почетный караул и исполнены Государ
ственные гимны Германской Демократиче
ской Республики и Советского Союза.

Премьер-Министр Германской Демокра- 
тической Республики Отто Гротеволь сде
лал на аэродроме следующее заявление:

Дорогие друзья и товарищи!
Правительственная делегация Гермар- 

ской Демократической Республики пере
дает Вам, членам правительства СССР, тру
долюбивому населению столицы вашей 
страны, которое идет в своей работе от 
успеха к успеху, и всему советскому на
роду самый горячий братский привет от 
рабочих, крестьян и интеллигенции Гер
манской Демократической Республики. Мы 
передаем привет вам и от миролюбивого на
селения всей Германии.

Мы с благодарностью приняли пригла
шение Правительства СССР приехать в 
Москву, чтобы продолжить с вами обмен 
мнений, происходивший между нами в ию
ле этого года в Берлине. Наши переговоры 
должны послужить дальнейшему углубле
нию и укреплению дружественных отноше
ний между Советским Союзом и Германской 
Демократической Республикой.

Мы надеемся, что результат наших пе
реговоров покажет всему германскому на
роду, как успешно можно установить тес
ные, сердечные и дружественные отноше
ния между народами Советского Союза ж 
германским народом, отношения, отвеча
ющие жизненным интересам наших наро
дов, если в основу этих отношений положе
ны уроки истории, которые должен из- 
влечь, главным образом, германский народ 
из своего милитаристского и фашистского 
прошлого.

Углубление подобных отношений создает 
благоприятные предпосылки для создания 
системы коллективной безопасности в Ев-1 
ропе. Одновременно эти отношения спо
собствуют и восстановлению единства Гер-1 
мании на мирной и демократической осно
ве, так что мирный договор с Германией 
мог бы стать действительностью в неда
леком будущем.

Пусть наши переговоры послужат раз
витию такой политики, которая отвечает 
справедливым интересам обоих наших на
родов,—  вот желание, с которым Прави
тельственная делегация Германской Демо
кратической Республики прибыла ■ 
Москву.

Благодарим Вас за сердечный прием, 
оказанный Вами Правительственной деле
гации Германской Демократической Рео- 
пу блики 8десь, в Москве.

(ТАССЗ.

Отношения между нашими странами | тесное сотрудничество между нашими
урегулированы Мирным договором и До
говором о дружбе, сотрудничестве и взаим-

странами».

Прием А. П, В олковы м  и В. Т .  Лаци сом  членов ф ран ц узск ой  
п а р ла м е н тс к о й  д е ле гац и и

15 сентября Председатель Совета СоюзаПо словам Вашего письма, Господин в Г п?
ной помощи. Однако развитие этих отноше- Председатель, и статей советской прессы п ™  ] 1Волков и
ний не остановилось на нормализации их я с удовлетворением констатирую Ваше!  ̂ * р гггр о т  л*”  'Те г ’
в рамках упомянутых политических актов.1 доверие к искренности стремления фин- ' , I- , * лаппс в ьоль-
Так, напринер, наш» гншномиесие отно-^ого нарой к ш ру и ого желания уста-1 скую парламентскую делегаций к ™ ™

и намолотивший 6 тысяч центнеров зер-1 шения развивались на основе пятилетних | новить свои отношения к Советскому Сою-
на —  в среднем по 18,2 центнера с гек- соглашений о товарообмене. При помощи их зу на прочной основе,
тара, И. В. Гонашвили, убравший за 10 мы извлекли богатый опыт и взаимную Учитывая это, я могу, Господин Пред-

иэшвили, убравший за 10 дней 320 гек- \ дней 320 гектаров колосовых культур и выгоду, что и является целыо всей торго- ссдатель, присоединиться к Вашему мне-

которую
возглавляет Председатель Напионального 
Собрания Франции Пьер Шнейтер.

Т/Ф0В колосовых культур и намолотивший намолотивший 6.160 центнеров зерна —  вой деятельности.
также французские

В беседе принял участие Чрезвычайный
и Полномочный Посол Франции в СССР, 
Луи Жокс.

Делегацию сопровождали Начальник 
Протокола Президиума Верховного Совета 
ССОР Г. И. Фомин, заведующий отделом 

| Президиума Верховного Совета СССР К). А. 
Королев, первый секретарь Посольства 
СССР во Франции Д. С. Никифоров.

| 480 центнеров зерна —  в среднем по в среднем по 19,2 центнера с гектара,! Оживленные связи, развившиеся во мно-' между нашими странами следует отгреде-
‘4 центнеров с гектара, Р. С. Джавахи- В. Г. Котешвили, убравший за 10 дней гих областях жизни, ознакомили широкие лить на более длительный срок.
^били, убравший за 10 дней 330 гекта- 320 гектаров колосовых культур п намо-, круги наших народов друг с другом. Лич- Приступая к этим переговорам, мы на-
пт> — • ------  л намолотпвший лотивгаий 5.600 центнеров зерна —  в ] ные контакты и дружба, произрастающая деемся, что они приведут к положятель-

— в среднем по среднем по 17,5 центнера с гекгара. ]на этой ночве, создают более эффекгив- ным результатам.
Р0® колосовых
4.800

культур 
центнеров зерна

Па Приеме были гаьле французские ; П/ута й»  'А'""-
нию о том, что перспективы отношений журналисты, прибывшие вместе с делега- - осоеды гости осмотрели Георгир»-

цией. I и ** Владимирский залы. Грановитую
в  - „ палату, Теремной дворец и другие поме-
ь ходе беседы, протекавшей в друже- ; шения Большого Кремлевского дворца Они 

ской. теплой обстановке, была обсуждена побывали в Благовещенском, 4рхангель- 
программа пребывания делегации в Со- ; ском и Успенском соборах, сделали много- 
ветском Союзе. • численные фотоснимки. (ТАОС).
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Н а  т е м ы  д н я

Усилить заготовки  
овощей, картофеля, 

фруктов
Своевременно и без потерь заготовить 

овощи, картофель, фрукты, организовать 
бесперебойную торговлю этими продукта
ми— задача государственной важности.

Больш ая ответственность лежит на заго
товительных н торгующих организациях. По 
сравнению с прошлым годом объем их ра
боты теперь значительно возрастает.

Прошлым летом в заготовительной работе 
было допущено немало серьезных ошибок: 
снабжение городского населения овощами, | 
картофелем и фруктами проходило с пере
боями, закладка овощей на хранение за тя 
нулась. Те же ошибки повторяются и сей-; 
час. Заготовка и завоз продукции ведутся 
медленно, неравномерно, не в полном ас
сортименте.

Основные заготовители картофеля и ово
щей —  это потребительская кооперация и 
Грузконсервтрест. Годовой план заготовки 
овощей они значительно недовыполнили. 
Плохо проходит государственная закупка  
бахчевых. В нынешнем году арбузов н 
дынь закуплено пока в два раза меньше, 
чем в минувшем году.

Потребительская кооперация располагает 
большими возможностями для проведения 
заготовок и закупок овощей и фруктов. В  
республике насчитываются десятки загото
вительных контор, сотни заготовительных и 
переработочных пунктов и тысячи загото
вителей. Однако кооператоры в ряде райо
нов плохо используют богатые возможности.

В  Гареубанском районе, например, где 
директором заготконторы райпотребсоюза 
Д . Кокая, годовой план заготовки овощей 
выполнен на 54 процента, а картофеля —  
на 80,4 процента. В  Гардабанском же райо
не (директор заготконторы А. А лиев) план 
по овощам выполнен на 104,4 процента и по 
картофелю— на 161,4 процента. Оба эти рай
она находятся, примерно, в одинаковых 
условиях. Разница в результатах рабо
ты объясняется только тем, что в одном 
районе заготовительная работа организова
на умело, в другом— пущена на самотек.

В  Гареубанском районе заготовители пло
хо связаны  с колхозами, не следят за  по
ставками. не организуют закупки. 23 кол
хозных магазина Гареубанского района бой
ко торгуют овощами в г. Тбилиси, в то вре
мя как обязательства перед государством 
этими колхозами не выполняются. В  их чи
сле и дигомский колхоз имени Ленина 
(председатель правления т. Долидзе). За  
все лето этот колхоз сдал Тбилплодоовощ- 
торгу только 50 тонн овощей, сбывая свою  
продукцию в основном через собственную  
торговую сеть.

В  нынешнем году Тбилплодоовощторг дол
жен завезти картофеля для Продажи и за- | 
кладки почти в два раза больше, чем в 
прошлом году. Д ве  тысячи тонн надо за 
лож ить на зимнее хранение.

Это —  большая, серьезная работа. В  про
шлом году переборка картофеля, сортировка, 
укладка его были сильно затянуты  из-за 
недостатка рабочих рук и примитивной ор
ганизации труда. Огромная масса картофе
ля разгруж алась в перебиралась вручную, 
переносилась корзинами на плечах.

Чтобы не допустить задержки работ в 
овощехранилищах и избежать порчи . про
дукции, Тбилплодоовощторгу (директор  
т.Д ж мухадзе) следует немедленно заняться 
устройством механизмов для разгрузки ва
гонов и автомашин, для транспортировки и 
переборки картофеля. Надо ускорить полу
чение механизмов, выделенных Министер
ством торговли С С С Р  для этой цели.

Началось поступление винограда. В  этом 
году по республике его должно быть заго
товлено значительно больше, чем в прошлом 
году. Необходимо расширить заготовитель
ную сеть, лучш е оснастить ее, чтобы колхоз
ники могли быстро и четко сдавать вино
град. Следует избежать таких задержек, ко
торые имели место, например, на Кавтис- 
хевском заготовительном пункте, где кол
хозникам приходилось неделями ж д ать оче
реди на сдачу винограда.

Заготовка и завоз картофеля, овощей, 
фруктов для торговли и общественного пи
тания требуют к себе серьезного внимания 
местных партийных и советских организа
ций, заготовительных и торговых работни
ков. Планы заготовок должны быть выпол
нены.

Н а  с н и м к е :  передовые токари Кутаисского машиностроительного завода
«Горняк» А. Воронкин (слева) н Э. Ткешелашвили за обработкой деталей шахтных 
машин. Фото М . Квирикашвили.

Перспективный план внедрения 
новой техники

Тбилисский машиностроительный завод 
имени С. Орджоникидзе выпускает техно
логическое оборудование для винодельче
ской, чайной и табачной промышленности.

За последние годы достигнут значи
тельный количественный рост выпуска 
оборудования. Однако оно еще далеко 
не полностью удовлетворяет возросшие по-

Болыпую помощь заводу должны ока
зать работники винодельческой промыш
ленности, которые эксплуатируют наши 
машины. Их ценные замечания позволят 
быстрее устранить дефекты и ыедочеты в 
новых машинах.

В настоящее время на заводе создастся 
комната новой техники, где будут сосре-

треоности пищевой промышленности, к то-1 доточены материалы, отражающие дости- 
ыу же некоторая часть оборудования уста- [ же ноя новой техники в машиностроении 
рела. Поэтому 'наши основные заказчики нашей страны.

Строительство  сельских 
гидроэлектростанций

.Министерство городского и сельского 
строительства СССР в настоящее время со
оружает в стране 449 сельских гидроэлек
тростанции, общая мощность которых пре
вышает 150 тысяч киловатт. Они строят
ся во многих областях Российской Феде
рации, на Украине, в Белоруссии, Кирги
зии, Закавказье, Прибалтике и других рай
онах Советского Союза.

200 новых ГЭС должпы вступить в 
эксплуатацию в нынешнем году. Они да
дут электроэнергию для многих сотен кол
хозов, совхозов и машинно-тракторных 
станций.

Самая крупная пз них скоро вступит в 
строй в Армянской ССР. Ее мощность —  
пять тысяч киловатт. Через существую
щую электросеть она будет снабжать элек
троэнергией десятки колхозов и районных 
центров республики. В Грузии готовится 
к пуску гидроэлектростанция мощностью в 
1.800 киловатт. Здесь используются вод
ные ресурсы реки Ксани и сооружения 
оросительной системы.

Завершается также строительство круп
ных сельских гидроэлектростанций —  
Красноярской мощностью в 1.400 киловатт 
в Сталинградской области и Лыковской—  
695 киловатт —  в Орловской области. 
При сооружении плотин этих станций при
менен сборный железобетон.

В ближайшее время начнут давать элек
троэнергию для колхозов и МТС три гидро
электростанции в Азербайджане, две стан
ции в Казахской ССР. Близится к концу 
строительство гидроэлектростанций в Баш
кирской и Дагестанской АССР, в Ростов
ской, Иркутской и других областях.

(ТАСС).

ПО С ГРАНИЦАМ ГАЗЕТ

Мастера нефтепереработки 
обмениваются опытом

Давнишняя дружба связывает коллек-1 тации, организации социалистического со- 
тивы Бакинского нефтеперерабатывающе-! ревнования, учебы кадров, деятельности 
го завода имени И. В. Сталина и Батум- рационализаторов, технической пропа- 

нефтеперерабатывающегоского
имени И. В. Сталина.

вавода ганды.
Изучая ценный опыт бакинцев, батум- 

Рабочие, инженерно-технический персо- цы сделали для себя много практических 
нал этих родственных предприятий много {выводов. Так, в статье «Будем смелее 
лет соревнуются между собой, помогают! внедрять новое, передовое» начальник 
Д РУГ другу совершенствовать производство, производственного отдела Батумского неф-

Вечер революционной

предъявляют коллективу завода справед
ливые требования на новые, более совер-

Чтобы успешнее освоить выпуск нового 
современного оборудования для пищевой

песни
БАКУ, 16. (ТАСС). На предприятиях,шепные машины— автоматы и полуавто- промышленности, завод ведет новое строп- 

маты. ! тельство. в его цехах улучшается органи- в вузах, дворцах культуры и клубах горо-
В нынешнем году перед заводом стоят зация производства. Так, заканчивается Да проводятся доклады, беседы, лекции, 

исключительно ответственные и сложные; строительство корпуса для инструмен- организуются выставки, посвященные пер- 
задачи. План освоения новой продукций тального цеха, пополняется парк оборудо-! вой русской революции 1905— 1907 гг. 
предусматривает изготовление опытного об- вания. На днях около 700 человек собралось во
разца пресса непрерывного действия, раз- ц0 перспективному плану коллектив Дворце культуры нефтепереработчиков 
ливочно-укупорочного автомата для шам-! завода наметил внедрить литье в метал- имени Шаумяна на «Вечер револгоцион- 
панского и других машин, которые помогут личсскнс формы, расширить применение ной песни». На вечер пришли ветераны 
механизировать ряд трудоемких операций, | машинной формовки, автоматической га-' первой русской революции, -поделившиеся 
внедрить автоматические линии в вино-; зовой резки деталей из листовой стали, го- личными воспоминаниями о событиях 
дельческом и шампанском производстве. ; рячей и холодной штамповки Подсчитано,! 1905 года в Баку

Раньше вопросом конструирования и что замена свободной ковки штамповкой ... На сцене хор Дворца культуры ис- 
модернизации ыашпн занималось кон- позволит сэкономить большое количество полняет революционные песни «Смело, то- 
структорское бюро завода. Ныне при за- стали, а применение автоматической га-! парищп, в ногу»; «Варшавянку», «Крае- 
воде организовано конструкторское бюро зовой резки взамен ручной повысит пройз-: ное знамя» и другие. Собравшиеся в вале 
«Главпродмаша», которое разрабатывает. водительность труда на 19 процентов, подхватывают слова песен, с которыми 
проекты новых машин для пищевой про- Сейчас на заводе применяются до 250 шел на бой с царизмом русский пролета- 
мышленности. ! различных штампов, которые помогают! риат. В заключение состоялся концерт, в

Завод получил уже рабочие чертежи экономить много рабочего времени, резко котором были исполнены отрывки пьес
опытного образца пресса непрерывного 
действия. В изготовлении моделей нам по
мог коллектив Тбилисского машинострои
тельного завода пмевп 26 комиссаров. Сей
час мы делаем все, чтобы быстрее закон
чить испытание пресса. Параллельпо 
осваивается и разливочно-укупорочный 
автомат для шампанского. Технический от
дел завода разрабатывает технологию и 
подготавливает освоение еще двух новых 
механизмов.

Но заданию главка нам предстоит 
освоить до десяти видов новых машин. 
Перед заводом стоит задача производить 
их совершенными методами. Для этой це
ли мы составили специальный перспек
тивный план внедрения во всех цехах 
новой техники.

Инженерно-технические работники за
вода уделяют немало внимания модерни
зации выпускаемых машин. Планом внед
рения новой техники предусмотрена мо
дернизация автоматов марки Л-3 и 3-4, а 
также разработка технологического проек
та модернизации прессов П-11 и П-62. 
Эти работы проходят успешно и будут вы
полнены в срок.

ЕЕШХП

снижают себестоимость продукции. Наме
чено еще шире применять штампы для 
выполнения различных производственных
операций.

Внедрение новой техники и передовой 
технологии зависит прежде всего от за
водской лаборатории. Она сейчас оборудо
вана современными приборами и должна 
лучше заниматься анализом работы цехов 
завода.

Воодушевленные решениями июльско
го Пленума ПК КПСС, машиностроители 
стали па трудовую вахту в честь XX съез
да КПСС п взяли на себя повышенные со
циалистические обязательства. План ны
нешней пятилетки будет завершен к 1 ок- 
тябоя.

На днях на общем собрании коллектива
завода обсуждались наметки на ближай
шие годы. Дальнейший рост производства 
на предприятия будет осуществлен на 
основе внедрения новой техники.

Г. Б Е Р Д З Ё Н И Ш В И Л И ,  
директор Тбилисского машинострои
тельного загода имени С. Орджони
кидзе.

Д. Джабарлы «В 1905 году», С. Вургуна 
«Ханлар» и других.

В фойе дворца была развернута книжно- 
иллюстративная выставка.

П а р о х о д  я " ; _ г * . .. в ы ш е л
в перв ы й  т у р и с т с к и й  рейс

ОДЕССА. (ТАСС). Черноморское па
роходство открыло международную турист
скую линию вдоль берегов Черного моря. 
На днях из Одесского порта в первый ту
ристский рейс отправился пароход «Петр 
Великий». В портах Сталин (Болгария) и 
Констанца (Румыния) судно примет на 
борт болгарских, румынских и чехословац
ких туристов. На обратном пути в Одессе 
к ним присоединятся польские туристы—  
участники пятого Всемирного фестиваля 
молодежи и студентов.

На протяжении семнадцати суток тури
сты совершат интересное путешествие 
вдоль побережья Черного моря. Они посе
тят Ялту, Сухуми, Батуми и Сочи.

! ГТТТГГ П  Г1 Г111МТ1Г1X ГГ

сообща борются за получение все больше
го количества ценных нефтепродуктов.

Недавно представители Батумского неф
теперерабатывающего эавода побывали у 
бакинцев, чтобы ознакомиться с опытом 
работы, а также поделиться своими дости
жениями. Это было новым шагом в деле 
укрепления производственных связей и в 
развитии соревнования предприятий двух 
братских республик.

Представители Батумского нефтеперера
батывающего завода имени И. В. Сталина 
в течение нескольких дней знакомились с 
организацией труда на бакинском заводе. 
Здесь было проведено совещание производ
ственного актива.

Этой деловой встрече коллективов неф
теперерабатывающих заводов Азербайджа
на и Грузии газета «Батумский рабочий»
посвятила на днях две содержательные 
страницы под общим заголовком «Живой, 
практический обмен передовым опытом —  
основа технического совершенствования 
производства».

Публикуя на одной из страниц выступ
ления бакинцев, газета знакомит читате
лей с их ценным опытом. Так, начальник 
установки Бакинского нефтеперерабаты
вающего завода имени И. В. Сталина 
М. Шихиев рассказывает о том, как бакин
цы благодаря техническому прогрессу доби
лись увеличения выхода нефтепродуктов.

«Раньше, —  пишет он, —  мы сжигали 
в печах мазут. С переходом на крекинг- 
остатки, являющиеся более дешевым ви
дом топлива, мы столкнулись с такими 
трудностями: крекинг-остатки, как из
вестно, имеют большую зольность, плохо 
горят, забивая отверстия форсунок. Это и 
вызывало снижение теплопередачи, а зна
чит —  и мощности установки. По пред
ложению новаторов-специалистов тт. Ова
несова и Субботина были установлены два 
теплообменных аппарата, которые допол
нительно нагревали топливо до 120— 130 
градусов за счет тепла отходящего гудро
на. Таким образом, в форсунку сейчас по
ступает подогретое топливо.

Кроме того, поставлены дополнительные 
фильтры, которые обеспечивают снижение 
зольности топлива. Топливо от подогрева 
становится менее вязким, не забивает от
верстия и сгорает полнее».

В результате этих новшеств уже не при
ходится так часто останавливать установ
ку на продувку, и более рационально ис
пользуется техника. Производительность 
установки теперь вдвое превышает ее 
проектную мощность.

В выступлениях других начальников 
установок —  Ф. Мальцева и А. Тули
кова также рассказывается о новых мето
дах работы установок на высоких преде
лах, о способах увеличения выхода неф
тепродуктов.

Большую пользу принесло батумцам и 
ознакомление с опытом партийно-полити
ческой и партийно-организационной рабо
ты на бакинском заводе. Рассказывая об 
этом опыте, парторг ЦК КПСС, лауреат 
Сталинской премии М. Мамедов, а также 
председатель заводского комитета М. Ку
лиев освещают вопросы политической аги-

теперерабатывающего завода М. Бежани- 
дзе пишет: «Для бакинцев давно уже не 
является новинкой автоматизация произ
водства замеров в резервуарах, механиза- 

: ция отбора проб и т. д. Это и многое дру
гое должно быть внедрено и у нас на за
воде».

Ознакомившись с организацией труда на 
бакинском заводе, оператор батумского за
вода Д. Шац в статье «Рак должны рабо
тать и мы» поделился своими впечатле
ниями. «Примечательно то, —  говорится 
в ней, —  что при меньшем количестве 
людей работа па бакинских установках 
идет спокойнее, без напряжения... Регу
лируется температура печи при помощи 
приемной задвижки на центробежном топ
ливном насосе. На этих печах стоят фор
сунки, которые дают лучшее горение. Бы
ло бы неплохо испробовать такие форсун
ки на наших печах. Для этой цели я при
вез из Баку головку форсунки, над при
способлением которой у нас надо поду
мать».

Почерпнув много ценного, поучительно
го у бакинских нефтяников, непосред
ственно ознакомившись с их работой на 
месте, батумцы в свою очередь поделились 
с друзьями своим производственным опы
том, дали дружеские советы.

Отмечая серьезные успехи достигнутые 
батумцами в социалистическом соревнова
нии, директор Бакинского нефтеперераба
тывающего завода И. Шелконогов в своей 
статье пишет:

«Надо прямо сказать, что за полугодие
основные показатели по снижению себе
стоимости продукции и повышению произ
водительности труда у батумского завода 
выше».

«Батумские нефтяники, —  отмечает ин
женер М. Ефимов (Баку), —  побывавшие 
у нас в цехе, рассказывали о том, как ме
ханизирован у них процесс разлива и 
транспортировки нефтебитума. Этот цен
ный опыт, который, кстати, уже внедреи 
на многих нефтеперерабатывающих эаво- 
дах страны, должен быть использован и 
у нас».

Знакомясь с процессом очистки транс
форматорного масла в одном из цехов ба
кинского завода, оператор батумского за
вода Г. Джикидзе обратил внимание на то, 
что кислотная обработка трансформаторно
го масла ведется в один прием с расходо
ванием 9 процентов кислоты. «Если эте 
количество кислоты дать в три приема, 
как это делаем мы, масло получится луч
шего качества», —  советует Г. Джикидзе 
своим бакинским друзьям.

Батумцы поделились опытам работы 
также по сокращению потерь нефти, неф
тепродуктов, по экономии топлива м по* 
становке технической учебы на ваводе.

«Содержательно, вникая в мельчайшие 
детали, говорили о своем опыте бакинские 
и батумские нефтяники. Такова славная 
традиция советских людей —- помогать 
ДРУГ другу, совершенствовать производ
ство, идти вперед»,— пишет газета «Ба
тумский рабочий», которая на ярком, ти
пичном примере показала великую силу 
нерушимой дружбы тружеников нашего 
социалистического общества.

Лучш е помогать коммунистам в овладении
политическими знаниями

До начала нового учебного года в систе
ме партийного просвещения остается не
много времени. Первого октября повсемест
но начнутся занятия. От того, насколько 
правильно будет укомплектована сеть пар
тийного просвещения, насколько своевре
менно и всесторонне будут решены все во
просы подготовки к занятиям, зависит 
успех политической учебы в новом году.

Задача партийных комитетов и их от
делов пропаганды и агитации сейчас со
стоит в том, чтобы помочь первичным 
партийным организациям заблаговременно 
и организованно завершить подготовку к 
новому учебному году и тем самым обес
печить дальнейшее повышение идейного 
уровня всей пропагандистской работы.

Как же встречает новый учебный год 
партийная организация Марнеульского 
района?

Это было в прошлом году. Когда до на
чала занятий в системе партийного про
свещения оставалось всего два дня, Мар- 
неульский райком партии решил созвать 
собрание партийного актива. С докладом 
« 0  подготовке к новому учебному году в 
сети партийного просвещения» выступил 
заведующий отделом пропаганды и агита
ции райкома т. Мамедов. Он призвал пар
тийный актив образцово подготовиться к 
началу занятий, говорил о том, как надо, 
соблюдая индивидуальный подход и прин
цип добровольности, правильно комплек
товать кружки й политшколы.

Понятно, что созванный накануне за
нятий актив уже не мог внести сущест
венных изменений в положение дел с ор
ганизацией учебы. А между тем выступле
ния участников актива в прениях пока
зали, что многие вопросы организации 
учебы была тогда неясны секретарям пар

тийных организаций, пропагандистам и
консультантам. Казалось, что на будущее 
райком учтет эту свою ошибку.

Но старая история повторилась. В ны
нешнем году подготовка к началу партий
ной учебы в Марнеульском районе опять 
затянулась. Приведем характерный при
мер: 1 2  сентября в партийной организа
ции райисполкома коммунисты еще не 
знали, где и как они будут заниматься, а 
секретарь партбюро т. Кардашян заявил, 
что он только собирается приступить к 
беседам с коммунистами о том, в каких 
формах партийной учебы они желают за
ниматься.

Пропагандисты тт. А. Сантуряп и 
Р. Алиев в прошлом учебном году руково
дили кружками по изучению истории 
КПСС. Слушатели этих кружков успешно 
закончили программу. А в нынешнем году 
тт. Сантурян и Алиев до последнего вре
мени не знали, какими кружками или по
литшколами они будут руководить. Не 
знал, какой формой учебы он будет руко
водить, и пропагандист т. Гаджиев.

В районе остаются неразрешенными 
многие вопросы подготовки к новому учеб
ному году в сети партийного просвещения.

При подведении итогов прошлого учеб
ного года часть коммунистов изъявила 
желание заниматься в кружках текущей 
политики. Райком партии, учтя их поже
лания, решил организовать 1 0  таких круж
ков. Но о том, как будут строиться заня
тия в этих кружках, никто в райкоме 
представления не имеет.

Еще не приступила вплотную к подго
товке к учебе партийная библиотека рай- 

| кома. Здесь, очевидно, думают работать по 
старинке: снабжать пропагандистов и ком
мунистов, занимающихся политическим са

мообразованием, литературой, продолжить 
дежурство консультантов при библиотеке 
и этим ограничиться. Между тем, как по
казывает опыт прошлого года, подобная 
помощь не может удовлетворить коммуни
стов, занимающихся политической учебой.

В прошлом году большинство членов 
партии самостоятельно изучало марксист
ско-ленинскую теорию. Многие товарищи 
изъявили желание заниматься самостоя
тельно и в этом году. Следовательно, им 
надо будет уделять больше внимания, пол
нее удовлетворять их запросы. Как извест
но, Марнеульский район занимает значи
тельную территорию, и большая часть ком
мунистов, живущих в отдаленных от рай
онного центра селениях, не может пользо
ваться квалифицированной помощью кон
сультантов партийной библиотеки. Между 
тем отдел пропаганды и агитации Марне
ульского райкома не подумал о том, чтобы 
по опыту некоторых партийных организа
ций нашей республики создать зональные 
консультационные пункты, своего рода 
филиалы партийных библиотек. Такие 
пупкты можно, например, создать в Доме 
культуры поселка Шаумяни, в клубах се
лений Муганло, Касумло, Ходжорни, рас
положенных далеко от районного центра.

Опыт прошедшего учебного года пока
зал, что к услугам консультантов, дежу
рящих при партийной библиотеке, прибе
гает незначительное число коммунистов, 
занимающихся политическим самообразо
ванием. Поэтому Марпеульскому рай
кому следовало подумать над тем, как 
приблизить лекционную, консультаци- 

| опиую и справочно-библиографпческую 
1 работу своей партийной библиотеки к пер- 
^вичным партийным организациям, тем бо

лее, что у Марнеульской партийной орга
низации кое-какой опыт в этом отношении 
имеется. В конце прошлого учебного года 
райком организовал Несколько выездных 
консультаций в отдаленные села. Они про
шли очень оживленно и принесли боль
шую пользу. Занимающиеся самообразова
нием коммунисты, проживающие в этих 
селах, задавали консультантам много во
просов, активно выступали во время бесед.

Марнеульскому райкому партии следует 
критически пересмотреть работу консуль
тантов, выделенных в помощь коммуни
стам, занимающимся самообразованием. 
Широки и многогранны запросы членов 
партии. Они стремятся изучать вопросы 
марксистско-ленинской теории, политиче
ской экономии, философии, экономики 
сельского хозяйства. Глубоко разъяснить 
все эти вопросы консультанты смогут 
сравнительно небольшой группе самостоя
тельно занимающихся повышением своих 
политических знаний. Между тем в пар
тийной организации азербайджанской сред
ней школы консультант т. Гаджиев в про
шлом году был прикреплен к 12  самостоя
тельно изучающим теорию марксизма- 
ленинизма. В партийной организации рай
исполкома консультант т. Мамедов помо
гал одновременно 15 коммунистам. Неуди
вительно, что эти консультанты превра
тились в своеобразных наставников, вме
сто того, чтобы оказывать конкретную по
мощь занимающимся. Они собирают в один 
день всех прикрепленных к ним коммуни
стов и проводят собеседование в форме во
просов и ответов, тем самым регламенти
руют их учебу. Консультантов надо при
креплять к меньшему числу коммунистов, 
занимающихся политическим самообразо
ванием, причем только в том случае, если 
коммунисты сами этого пожелают.

Действенным средством оказания помо
щи коммунистам, самостоятельно изучаю
щим теорию марксизма-ленинизма, являет
ся лекционная пропаганда. Однако Марне
ульский райком По позаботился о том, что
бы с первых дней учебы организовать 

[ чтение лекций ио важнейшим вопросам

теории. Так, например, лектор райкома, 
директор педагогического училища т. Ке
римов, до сих пор не знает, какую лекцию 
он будет готовить в связи с Началом 
учебы в сети партийного просвещения. У 
отдела пропаганды и агитации райкома 
нет даже плана лекций, к разработке 
которых должны приступить члены лек
торской группы. Здесь все еще бытует 
ошибочное мнение о том, что планы и лек
ции можно подготовить за очень короткий 
срок. Неудивительно, что идейно-полити
ческий уровень лекций, читаемых члена
ми лекторской группы, не всегда высок. 
Это объясняется и тем, что райком слабо 
контролирует качество читаемых лекций. 
Предварительный коллективный разбор 
подготовленной лекции на заседании Лек
торской группы почему-то не практи
куется.

Лектор т. Керимов рассказал нам, что
он ежемесячно выступает с новой лекци
ей. Пе слишком ли Много— двенадцать лек
ций на одного лектора?

Большинство лекций читается в селах, 
расположенных вблизи районного центра. 
Мало читается популярных лекций по мар- 

■ ксйстско-ленинской теории, полптэконо- 
| мии. Вследствие узости и однообразия те
матики посещаемость лекций низкая.

Вопросам лекционной пропаганды Мар
неульский райком партии должен уделять 
больше внимания, организовать чтение 
циклов лекций, позаботиться, чтобы они 
были живыми, увлекательными и разно
образными.

Опыт многих партийных организаций 
Грузии показал, что такие формы помощи 
занимающимся политическим самообразо
ванием, как теоретические собеседования 
и конференции, обсуждения рефератов, 
имеют большое воспитательное значение. 
А в Марнеульском районе теоретические 
собеседования и конференции в прошлом 
году почти не проводились.

В новом учебном году большое внимание 
будет обращено на изучение исторических 
решений июльского Пленума ЦК КПСС. По,

чтобы это изучение было конкретным ■
тесно увязывалось с задачами, стоящими 
перед Марйеульской районной партийной 
организацией, надо было заблаговременно 
собрать пропагандистов и проинструкти
ровать их, как лучше и интереснее прове
сти эти занятия. В райкоме же об этом к 
пе думают, рассчитывая, что пропаганди
сты обойдутся в данном случае без помо
щи; при этом забывают, что хорошо подо
бранные примеры и факты из местной 
действительности помогут ярче довести ре
шения июльского Пленума ЦК КПСС до 
каждого слушателя кружка и политшко
лы. Наглядные пособия, подготовленные 
партийной библиотекой, смогут оказать знаг 
читсльную помощь коммунистам, занимаю
щимся политическим самообразованием.

Среди коммунистов Марнеульской пар
тийной организации возрос интерес в изу
чению марксистско-ленинской политиче
ской экономии. В связи с этим райком в 
прошлом году организовал семинар район
ного актива по изучению политической 
экономии. В семинаре занимаются руково
дящие работники района, председатели кол
хозов. В прошлом году участники семинара 
изучали политическую экономию капита
лизма, в нынешнем будут изучать полити
ческую экономию социализма. Однако ком
мунистов, желающих изучать вопросы по
литической экономии, гораздо больше, чем 
может охватить семинар такого типа. 
В районе никто не изучает вопросы кон
кретной экономики сельского хозяйства. 
Недооценка изучения вопросов конкрет
ной экономики сказывается п в незначи
тельном количестве лекций, прочитанных 
на эту тему в прошлом году.

Времени до начала занятий в сети пар
тийного просвещения осталось мало. Мар
неульский райком партии и его отдел про
паганды и агитации должны энергично 
поработать над ликвидацией серьезных 
недочетов. Задача заключается в том, чт - 
бы используя все формы партийного про
свещения, лучше помогать коммунистах 
овладевать политическими зпаниями.

Л  М У М Л А Д З Е  
(Спец. корр. «Зари Востока»)-

с. Марнеули.
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Плоды умелого труда
В Гудаутском районе издавна занимают

ся возделыванием кукурузы. Здесь выра
щивались высокие урожаи этой ценней
шей продовольственной и кормовой куль
туры.

Однако за последние годы гудаутцы 
ослабили заботу о кукурузе и оказались 
по ее урожайности на последнем месте в 
республике.

В нынешнем году гудаутские колхозни
ки, воодушевленные решениями январско
го Пленума ЦК КПСС, решили преодолеть 
отставание и^развернули борьбу за подъем 
всех отраслей сельского хозяйства. Уже 
достигнуты первые результаты. Гудаут- 
ский район вышел в ряды передовых по 
сбору чайного листа. Улучшилось дело с 
заготовкой кормов для общественного ж и 
вотноводства.

Чтобы иметь представление о трудовых 
успехах колхозников Гудаутского района, 
сошлемся на пример двух сельскохозяй
ственных артелей, которые отнюдь не яв
ляются в районе исключением.

Будучи крупнейшим в районе чаеводче
ским хозяйством, колхоз имени XIX парт- 
съезда села Лыхны в прошлом году недодал 
государству 24 тонны чая, причем более 
половины собранного зеленого листа было 
низкосортным. Колхоз собрал низкий уро
жай кукурузы, невысокой была и  продук
тивность животноводства.

Ныне здесь совершенно другая карти
на. Недавно колхоз первым в районе вы
полнил годовое задание по сбору чайного 
листа и сейчас сдает государству -около 
100 тонн сверхплановой продукции, из 
них 72 процента —  первого сорта.

Радуют глаз кукурузные поля, раски
нувшиеся на 240 гектарах. Здесь сплошь 
и рядом встречаются растения с двумя- 
тремя полновесными початками, а стебли 
достигают высоты 4— 5 метров.

Опытный кукурузовод, способный кол
хозный вожак Манчо Саканиа обещает по
лучить ныне в три раза больше кукуру
зы, чем в прошлом году.

Создавая прочную кормовую базу для 
животноводства, колхоз позаботился и об 
улучшении породного состава скота. Так, 
недавно молочная ферма колхоза пополни
лась̂  18 высокопродуктивными коровами, 
из Краснодарского края

Эти успехи были достигнуты благода
ря тому, что руставельцы изменили свое 
отношение к кукурузе, по-настоящему взя
лись за ее возделывание.

Колхоз посеял кукурузу сорта «Минне- 
зота 13». Этот сорт любит влагу, поспе
вает рано, но дает сравнительно мелкие 
початки. Колхозники заботливо ухаживали 
за посевами и получили кое-где стебли с 
початками весом в килограмм.

Любовно отбирая крупнозернистые по
чатки, председатель колхоза Джумбер Ке- 
реселидзе говорит бригадиру кукурузоводу 
Майхаю Тванба:

—  Эти початки будем хранить на се
мена. Весной засеем ими все заболоченные 
участки.

В деле внедрения нового, передового, в 
борьбе с трудностями, обусловленными 
особенностями почвы и климата, ведущую 
роль сыграли коммунисты и комсомольцы. 
Они тщательно нровели четырехкратную 
обработку «зеленых квадратов» трактор
ными и конными культиваторами, искус
ственное опыление кукурузы, организова-

пляры впервые полученной здесь кормо
вой тыквы весят 20— 25 килограммов.

Кормодобывающие бригады колхоза со
бирают также высокий урожай кормовой 
свеклы и других корнеплодов. Все это по
зволяет колхозу заготовить на каждую фу
ражную корову по 6 тонн сочных и раз
нообразных кормов.

В колхозе имеются и другие резервы 
укрепления кормовой базы. Являясь круп
нейшим овощеводческим хозяйством в 
районе, колхоз в прошлые годы плохо ис
пользовал отходы овощных культур на 
корм скоту. Ныне и этот резерв приводит
ся в действие.

Колхоз добился первых серьезных успе
хов в повышении продуктивности живот
новодства. Особенно показательно, что ар-1 
телью достигнуто резкое увеличение надоя 
от молочного скота местной породы. Тем 
самым доказана несостоятельность бытую
щего здесь долгие годы мнения о том, что 
коровы местной породы не могут давать 
много молока.

К 1 сентября артель перевыполнила го
ли выведение гибридных семян. Посев ку- довое задание по надою молока. Корова 
курузы производился только квадратно-; Чела, давшая за прошлый год 700 лит-
гнездовым способом. ров молока, в текущем году уже дала

Гибридные семена, полученные из мест-11-600̂  литров. Вдвое повысились надои от 
ного сорта и «Абашевой желтой» на участ-1 ДРУ1,011 коровы местной породы —  Го- 
ке бригадира В. Габлиа, как и семена '5 ° ) ° *  которой получено в 20 августа
«Миннезота 13», выращенной вомсо- 2.200 литров. К концу хозяйственного го-
мольским звеном Ц. Циргвава, с будуще- да надо? от этой̂  коровы достигнет около 
го года будут высеваться на больших мае- двух с половиной тонн. Эго считалось в 
сивах не только в колхозе имени Руста-1ПР0*1™ *  ГОДУ немыслимым. Характерной 
вели, но и в соседних артелях. [чертой нынешнего хозяйственного года в

: животноводстве является и то, что был со- 
Благодаря самоотверженному труду ря- ■ хранен высокий уровень надоя в зимний 

довых кукурузоводов и, прежде всего, ма-1 период. Так, если с января по март про- 
стсров высоких урожаев Т. Шамба, А. Чак-; шлого года от 16 коров было надоено всего 
ветадзе, К. Хутба, Г. Гахокидзе, А. Гумба 691 литр молока, то за соответствующий 
и других руставельцы получат на трудо- период текущего года эти же коровы дали 
день по 5 килограммов кукурузы —  в два 2.479 литров.

Прибытие в Тбилиси группы членов 
делегации японского парламента

Вчера, 16 сентября, в Тбилиси из Баку 
прибыла группа членов делегации япон
ского парламента, возглавляемая Масару 
Номидзо.

Тбилисский аэродром украшен государ
ственными флагами Японии, Советского 
Союза и Грузинской ССР. Японских парла
ментариев встречали председатель комис
сии по иностранным делам Верховного Со
вета Грузинской ССР Д. В. Мчедлишзили, 

I первый заместитель Председателя Совета

содействовать установлению дружеских 
связей, нормальных отношений между на
шими странами.

Во второй половине дня группа членов 
делегации японского парламента посетила 
Тбилисский прядильно-трикотажный ком
бинат. Главный инженер предприятия 
И. М. Щербаков по просьбе гостей расска
зал о работе комбината. Члены делегации 
интересовались вопросами организации 
производства, заработной платой рабочих,

:} Министров и Министр иностранных дел их культурно-бытовыми условиями. Они 
Грузинской ССР М. И. Кучава, председа- побывали в цехах, в детском саду, детских 
тель комиссии законодательных предполо- яслях предприятия, 
жений Верховного Совета Грузинской ССР

с половиной раза больше, чем в прошлом 
году.

Колхоз успешно борется за создание- 
прочной кормовой базы для общественно
го животноводства.

...Колхозные строители Романоз Гвилава 
и Александр Цагурия только успели убрать

Все это —  прямой результат заботливо
го ухода, сытного кормления и, что не ме
нее важно, точного учета в работе. В по
становке учета и контроля многому мож
но поучиться у ахалсопельских животно
водов. В частности, она уделяют большое 
внимание первичному учету выхода молока

СКОРО П О С Т У П И Т  м о ш а

еще 25 голов. Для них выстроен т и п о в о й  массой, выращенной на прифермском двух-

мусор около выстроенной накануне силос- на ФеРмв- 9тим сейчас занимаются все 
ной траншеи на 75 тони, как сюда подъ-1 *0ЯРК,И- Они же составляют дневники, ко- 
ехали трактор с силосорезкой из МТС и т°РЬ1е даН)Т возможность повседневно сле- 
подводы с только что срезанной зеленой дить за тем’ СК<)ЛЬК0 молока надоено от

коровник, где сейчас идут работы по меха
низации трудоемких процессов. Они будут 
завершены в конце сентября.

Эти первые успехи достигнуты, преж
де всего, в результате улучшения органи
зации колхозного производства, правиль
ной расстановки людей на решающих 
участках общественного хозяйства. В борь
бе с трудностями выросли способные кол
хозные организаторы бригадиры Шамил 
Чанба, Варден Рехвиашвили, Еснат Сака
ниа, Григор Герзмава. Резко сократилось 
количество колхозников, не вырабатываю
щих установленного минимума трудодней. 
В ряды мастеров высокого урожая выдви
нулись Вера Арджения, Надежда Гогричиа- 
ни и другие.

Неуклонно идет в гору в колхоз имени 
Руставели села Ахалсопели. Раньте э т о т  
колхоз сильно отставал в развитии таких 
важнейших отраслей общественного хозяй
ства, как кукурузоводство и животновод
ство. В прошлом году колхоз получил все
го 10 центнеров зерна кукурузы с гекта
ра, а надои молока составили только 280 
килограммов —  немногим более половины 
планового задания.

На днях руставельцы убрали урожай с 
первых гектаров кукурузных полей. По
гектарный выход зерна составил 70 цент
неров, а зеленой массы —  250. Это наи
более высокий урожай за все годы сущест
вования колхоза.

урожайном участке. Работы по уборке ку
курузы и  заготовке кормов шли по тща
тельно разработанному плану. На участке 
звеньевой Ц. Циргвава десять колхозни
ков во главе с бригадиром В. Долбадзе 
срезали чалу с початками. Зеленая масса 
непрерывным потоком доставлялась к си
лосорезке на семи подводах и арбах. Кро
потливой работой по очистке початков и 
подаче тщательно отобранной зеленой мас
сы к силосорезке руководил М. Тванба. 
Безотказно работала силосорезка, управ
ляемая трактористом Т. Кевиладзе. Измель
ченная зеленая масса тщательно утрамбо
вывалась.

Колхозники свели к минимуму потери 
сухого вещества при силосовании. Этого 
они достигли благодаря тому, что хорошо 
измельчили зеленую массу, тщательно ее 
уплотнили и быстро покрыли силосное со
оружение. Особое внимание обращалось на 
уплотнение массы у стен и в закругле-

каждой коровы. На основе этого первич
ного учета составляется сводная ведо
мость удоя молока за день по группам, ко
торая подписывается доярками и заведую
щим фермой. Кроме того, как правило, два 
раза в месяц на ферме проводится конт
рольное доение коров.

Эти

Одним из лучших кукурузоводов кол
хоза имени Сталина села Хидистави Чо- 
хатаурского района является звеньевой 
Григорий Центерадзе. Хорошо изучив 
методы труда мастеров высоких урожаев 
кукурузы, звеньевой Г. Центерадзе при
менил их в условиях своего колхоза. 
Упорный труд принес свои результаты. 
Кукуруза выросла до четырех с лишним  
метров в высоту. Почти на каждом ее 
стебле развилось по два початка. С за 
крепленного з а  Г. Центерадзе участка, 
в 0,6 гектара он рассчитывает получить 
60 центнеров зерна с гектара.

Н а  с н и м к е :  председатель колхоза 
имени Сталина села Хидистави С. Мепа- 
ришвили осматривает кукурузу на уча 
стке Г. Центерадзе.

Ф ото  Ш . Пурцхванидзе.

М. М» Лелашвили, председатель исполкома 
Тбилисского городского Совета депутатов 
трудящихся М. К. Маградзе, председатель 
правления ГОКС М. А. Квеселава, депута
ты Верховного Совета СССР и Верховного 
Совета Грузинской ССР, представители 

[ общественности и печати.
Одни за другим идут на посадку два са

молета. Присутствующие на аэродроме 
дружески встречают делегатов японского 
парламента.

Председатель комиссии по иностранным 
делам Верховного Совета Грузинской ССР 
Д. В. Мчедлишвили тепло приветствовал 
гостей.

С ответным словом выступил глава де
легации Масару Номидэо. Поблагодарив за 
оказанный радужный прием, он заявил, 
что члены делегации хотят познакомиться 
с экономической и культурной жизнью 
Грузинской ССР.

—  Мы прибыли в Советский Союз, —  
сказал далее Масару Номидзо, —  с целью

На шелкомотальных 
фабриках

После осмотра детских учреждений де
путат палаты представителей японского 
парламента Хисаво Исино сказал: детский 
сад и детские ясли хорошо оборудованы, я 
дети в них счастливы.

Несколько часов японские парламента
рии посвятили ознакомлению со столицей 
Грузии. Внимание их привлек новый парк 
в Ваке, раскинувшийся на площади 1 2 0  
гектаров. Здесь заканчивается строитель
ство, студенческого стадиона на 25 тысяч 
зрителей. Японские гости побывали на 
Комбомольской аллее, в парке культуры и 
отдыха имени И. В. Сталина. С верхнего 
плато парка они любовались панорамой 
города.

Депутат палаты представителей япон
ского парламента Цудзи Масанобу заявил: 
Тбилиси своей красотой оставляет большое 
впечатление.

Вечером японские парламентарии слу
шали в театре оперы и балета имени 
3. Палиашвили оперу «Абесалом и Этери».

(ГрузТАГ).

Прием П р е д с е д а т е л е м  П р е зи ди ум а Верховного Совета 
Грузинской ССР М. Д ,  Чубинидзе группы  членов 

д е л е га ц и и  япо н ского  парлам е нта
Вчера, 16 сентября, Председатель Пре

зидиума Верховного Совета Грузинской 
ССР Я. Д. Чубинидзе принял группу чле
нов делегации японского парламента, воз
главляемую Масару Номидзо.

Приветствуя чДенов японского парла- 
! мента, М. Д. Чубинидзе высказал уверен- 

САМТРЕДИА. (Корр. «Зари Востока»). ность’ 4X0 пРиезд японской парламентской 
Коллектив Самтредской шелкомотальной Делегации будет содействовать взаимоиони-
фабрики имени Г. Телия соревнуется с 
коллективом Ереванской шелкомотальной 
фабрики имени 8 марта.

• Самтредцы успешно выполняют обяза- 
мероприятия, а также укрепление тельства, взятые в честь I X  съезда КПСС.

фермы способными и любящими дело кад-: Коллектив фабрики 8а истекшие 8 меся-
рами, в основном коммунистами и комсо
мольцами и создание партийной группы 
помогли животноводам превратить молоч
ную ферму в рентабельное предприятие. •

Далеко шагнуло вперед и свиноводство. 
В прошлом году от каЖдой свиноматки 
было Получено лишь по 8 поросят, а в 
текущем году —  20. Именно за счет этой 
скороспелой отрасли животноводства кол
хоз еще в середине года выполнил свои 
обязательства по мясопоставкам.

Знакомясь с первыми успехами колхозов 
имени XIX партсъезда и имени Руставели,

ниях углов траншеи. Чтобы п о л н о с т ь ю  воочию видишь благотворные результаты 
предотвратить нагревание измельченной,пх борьбы за претворение в жизнь исто- 
массы, руставельцы завершили загрузку Р п п е с к н х  решений январского Пленума
силосной траншеи за один день.

Обеспечив скот высокопитательным кор
мом, колхозники позаботились и о том,

ЦК КПСС.

цев 1955 года увеличил удельный вес 
первосортной продукции до 72 процентов, 
вместо предусмотренных по плану 60 про
центов, а накопления предприятия превы
сили миллион рублей.

На несколько миллионов рублей продук
ции сверх плана выпустила за 8 месяцев 
1955 года Цулукидзевская шелкомоталь
ная фабрика.

манию между народами СССР и Японии, 
служить делу мира.

Выступивший затем Масару Номидзо, от
вечая на приветствие, поблагодарил за 
теплый прием и заявил, что японские пар
ламентарии приложат свои усилия для 
установления дипломатических, друже
ственных отношений между Японией и 
СССР.

На приеме присутствовали депутаты 
Верховного Совета СССР и Верховного Со
вета Грузинской ССР, министры, предста
вители общественности и печати.

(ГрузТАГ).
©-

О тъезд  из Берлина в М оскву 
Правительственной делегации Германской 

Д емократической Республики
БЕРЛИН, 16 сентября. (ТАСС). Сегодня 

из Берлина в Москву для продолжения пе
реговоров с Правительством СССР, нача
тых в июле этого года во время пребыва
ния в Берлине Председателя Совета Мини
стров СССР Н. А. Булганина и члена Пре
зидиума Верховного Совета СССР Н. С.

т, - I Хрущева, отбыла Правительственная деле-
отве т-на °бращгпие передовиков пред- гация Германской Демократической Рес- 

приятии Тоилиси коллектив фабрики взял ! публики.
обязательство завершить годовой план по 
выпуску товарной 
бря.

Повышенные обязательства

Правительственную делегацию возглав- 
продукции к 28 ноя- I ляет Премьер-Министр Германской Демо- 

| кратической Республики Отто Гротеволь. В 
состав Правительственной делегации ГДР 
входят: заместители Премьер-Министравзяли

ренс, генеральный секретарь Демократиче
ской крестьянской партии Германии Б. Ро
зе, генеральный секретарь Либерально-де
мократической партии Германии М. Герлах, 
секретарь делегации посол Ф. Гроссе.

На аэродроме немецкого общества 
«Люфтганза» в Шенсфельде Правитель
ственную делегацию Германской Демокра
тической Республики провожали председа
тель Народной палаты ГДР И. Дикман, 
председатель Палаты земель А. Бах, заме
ститель премьер-министра ГДР Г. Рау и 
другие члены правительства, члены По
литбюро ЦК СЕИГ Г. Матерн, К. Ширдеван, 
руководящие деятели демократических пар-

бригадиры и рабочие. Так, бригада Елены ГДР В. Ульбрихт, В. Штоф, 0. Нуш- тий и массовых организаций.

ем гудаутцев —  залог того, что они ста-
чтобы максимально разнообразить рацио- нут в Ряды передовиков сельского хозяй-
ны кормления коров. В колхозе выращен 
хороший урожай таких ценных корнепло
дов, как тыква и свекла. Отдельные экзем-

Большой трудовой и политический подъ-1 Адампя обязалась годовое задание выпол- ке и Л.̂  Вольц,  ̂председатель Госу- Правительственную делегацию ГДР про-
Тины дарственной плановой комиссии Б. Лейш- пожали также временный поверенный в

нер, чрезвычайный и полномочный посол делах СССР в ГДР А. Л. Орлов, а также
ГДР в СССР И. Кениг, председатель комис- | другие члены дипломатического корпуса,
сии Народной палаты ГДР по иностранным | При проводах был выстроен почетный
делам П. Флорин, председатель Президиума; караул народной полиции и был исполнен

ства.

Г. Г И О Р Г И Д З Е .
(Спец. корр. «Зари Востока»).

нить на 1 1 0  процентов, а бригада 
Бахтадзе —  на 1 1 2  процентов.

Коллектив фабрики вызвал на социа
листическое соревнование коллектив Ма- 
харадзевской шелкомотальной фабрики.

Национального совета Национального 
Фронта демократической Германии Э. Кор-

«мнпя Ч П Я И Й П Р Ш Ш

Развивать кооперированное производство 
в машиностроении Грузии

В борьбе за дальнейший подъем социа
листического машиностроения важнейшая 
роль принадлежит развитию кооперирова
ния и специализации производства.

Кооперирование в промышленности озна
чает организацию постоянных производ
ственных связей между предприятиями, 
совместно изготовляющими определенную 
продукцию, но сохраняющими при этом 
свою хозяйственную самостоятельность.

Июльский Пленум ЦК КПСС уделил
большое внимание этому важнейшему делу. 
На Пленуме было отмечено, что специа
лизация и кооперирование промышленных 
предприятий, как наиболее экономически 
целесообразные формы организации произ
водства, еще не получили достаточного 
развития. Многие промышленные пред
приятия имеют широкий производственный 
профиль, выпускают изделия большой и 
разнообразной номенклатуры. Производ
ство одинаковых и однотипных механиз
мов, узлов и деталей распылено на многих 
неспециализированных предприятиях.

Пленум ЦК КПСС постановил осущест
вить рациональное распределение произ
водства деталей, узлов и изделий между 
предприятиями и министерствами, макси
мально сократить номенклатуру продук
ции, изготовляемой каждым предприятием, 
с целью создания специализированных

дельных заводах удалось сосредоточить из
готовление одинаковых или однородных 
машин.

В послевоенный период, когда наша 
промышленность перешла на мирные рель
сы, несмотря на большую номенклатуру

производство оборудования внутризавод
ского транспорта: литейных и подвесных
конвейеров, пластинчатых и тарельчатых тем самым значительно снизить себестои- 
питателей, элеваторов и т. д. Отдельные | мость продукции. Так, себестоимость раз- 
части и узлы этого оборудования —  ва-: личных конвейеров была на 30— 35 про-
риаторы, редукторы, цепи Галля, натяж-

разлИчнЫХ машин и механизмов, также; ные устройства —  изготовлялись тбилис- 
было обеспечено высокое развитие коопе» | скими заводами имени 26 комиссаров,
рирования и специализации в ряде важ
нейших отраслей промышленности.

Необходимость кооперирования вызы
вается сложностью конструкций и много- 
детальностью современных машин. В лю
бой современной машине количество нор
мализованных деталей составляет обычно 
от 50 до 70 процентов. Наряду с этим, 
сложная техника современного машино
строения выдвигает необходимость всемер
ного внедрения принципов специализации 
о кооперирования в машиностроении.

В целях сокращения чрезмерно дальних 
и нерациональных перевозок, разгрузки 
транспорта и обеспечения ритмичной ра
боты предприятий необходимо проводить 
специализацию и кооперирование в маши
ностроении в основном внутри экономиче-

имени Калинина, имени Орджоникидзе и 
другими. Кооперированным способом было 
обеспечено изготовление литейных кон
вейеров.

Все это производство оборудования внут
ризаводского транспорта регулировалось | 
союзным трестом, который обеспечивал За
кавказское управление проектами и рабо
чими чертежами машин. Проектирование 
производилось и на месте специальным 
конструкторским бюро треста в целях луч
шего учета всей специфики различных от
раслей промышленности Грузии —  вино
дельческой, чайной, табачной и т. д.

Отдел кооперированного производства 
оборудования • регулировал производствен
ную связь между заводами, входящими в

Междуведомственное и внутриведом-1 дичеством осуществленных организацион- 
ственное кооперирование, как это показала но-технических мероприятий, 
практика, приносило государству огромную Данные об использовании оборудования 
пользу, способствовало лучшей загрузке на металлообрабатывающих заводах Мини- 
того оборудования, которое не обеспечива- стерства местной промышленности Грузин- 
лось плановыми работами. Оно также ской ССР показывают, что использование 
дало возможность специализировать вы- токарных станков в 1954 году составляло 
полнение наиболее выгодной для отдель-, 3 1  процент, фрезерных —  18, строгаль

ных —  21,3 процента и т. д. По другим 
министерствам и ведомствам также много 
фактов крайне низкого процента исполь
зования оборудования. Специализация н 
кооперирование помогают устранить этот 
недостаток.

При развития кооперированного произ-

ных заводов технологической операции и

центов ниже себестоимости этого же обо
рудования, производимого на неспециали
зированных заводах. Наряду с этим были 
вскрыты крупнейшие недостатки, заклю-. .
чающиеся в узковедомственном, негосудар- водства оборудования мы не должны огра- 
ственном подходе к делу со стороны от-! иичиваться выпуском ооорудования лишь 
дельных руководителей, предпочитающих!для ионизации внутризаводского транс- 
организовывать кооперирование только порта. Необходимо организовать специали- 
внутри своего ведомства. Они рассуждали зиР °ван н ы е заготовительные производства 
примерно так: легко приказать «своему» по всем НУЖНЫМ нам видам литья, поко- 
заводу, расположенному хотя бы в отда- вок и штамповок. Гак, в связи с пуском 
ленном районе, отправить те или иные по- на Закавказском металлургическом заводе 
луфабрикаты другому «своему» заводу, Чеха мелкосоР'гпого проката надо обеспс- 
труднее договориться с предприятиями чить месгным металлом машиностроитель- 
других ведомств. В результате такого под- ную промышленность, что существенно 
хода к важному делу возникали многочис- РавгРУЗЙТ ее от завоза металла из даль- 
ленные нерациональные производственные них Раионов страны.

ского района, что, конечно, не исключает разные ведомства и министерства, на осно-
развития данного дела и между экономи
ческими районами, когда это вызвано не
обходимостью.

Дальнейшее развитие машиностроения 
Грузии также требует специализации и

ве соответствующих договоров, в которых 
были указаны условия поставки оборудо
вания, сроки, стоимость и т. д. Для нару
шителей условий договоров были введены 
штрафы и пени, что в известной степени

предприятий по экономическим районам и кооперирования производства, что позво-! способствовало укреплению

связи.
Можно привести много примеров нера

циональных производственных связей За
кавказского металлургического завода, Ку
таисского автозавода и даже того же тре
ста «Союзпроммеханизацпя», завозящих 
механизмы и оборудование, с Урала, тогда 
как это оборудование в значительной ме-

Развитие кооперированного производ
ства оборудования неразрывно связано со 
специализацией производства. В  результа
те специализации обеспечивается более 
полное использование мощностей предприя
тия, резко повышается производитель
ность труда, увеличивается выпуск про
дукции, снижается ее себестоимость. Не
обходимо тщательно изучить соответствую- 

мероприятия и в кратчайший срок

их приближения к источникам сырья и 
местам потребления.

Машиностроительная промышленность в 
годы Великой Отечественной войны ис
пользовала кооперирование и специализа-

лит целесообразно сочетать все тенденции 
современной техники с требованием эконо
мики машиностроительного производства.

Во многих категориях машин, выпус
каемых в Грузии для механизации внутри-

дисциплипы.

ре можно производить на месте.
Надо уделять больше внимания изуче- щие 

договорной | нию рациональности производственных! устранить экономически невыгодное дуб- 
связей каждого предприятия и стараться лирование производства одинаковых и од-

государственный гимн Германской Демо
кратической Республики.

« т п п м и н ш

жпвается ведение работ из-за отсутствия 
металлоконструкций, в настоящее время 
ставит вопрос об организации еще одного 
небольшого завода металлических кон
струкций. Это никак нельзя признать це
лесообразным.

Сельское хозяйство Грузии и других 
республик Закавказья предъявляет боль
шой спрос на металлические конструкции 
для механизации различных процессов, 
особенно в животноводстве. Несмотря на 
разнообразие, эти конструкции можно в 
значительной мере унифицировать и орга
низовать их производство на мощном ме
ханизированном заводе металлоконструк
ций.

Машиностроительные предприятия, рас
положенные в Тбилиси, —  заводы имени 
26 комиссаров, имени Калинина, имени 
Орджоникидзе, механический, сельскохо
зяйственных машин и другие— имеют не
большие литейные и кузнечные цехи. В 
этих цехах масштабы производства не по
зволяют осуществить широкую механиза
цию и внедрить новейшую технологию. 
Назрела необходимость создания одного 
мощного механизированного литейного 
предприятия, способного удовлетворить ли
тьем большинство предприятий республи
ки. Следует, кроме того, организовать спе
циализированное производство деталей 
массового характера: крепежных изделий, 
пружин, рессор, шестерен, нормальной ар
матуры и т. п. Интересы дальнейшего раз
вития машиностроения Грузии требуют и 
специализации производства нормалей, а 
также инструментов —  режущих, измери
тельных, штампов, электродов для сварки, 
типовых приспособлений и т. п.

Четко организованная система коопери-п 1 0  4 0 1 око сделать их наиболее экономичными, выгод- нородных изделий на различных нсболь- ^наниливамнан система кооиери-
д . р ров. - ными дДЯ народного хозяйства. В выявле- ших заводах. Например, производством ме- 1>ова,шя и специализации металлообраба-

пого производства оборудования организо
вал выпуск высококачественного оборудо-

нии нерациональных и рекомендации паи- таллоконструкций в Грузии заняты мно- ™ вающих и мапшностроптелмшх заводов
более экономичных производственных свя- гочисленныс мелкие предприятия: задеод Грузии обеспечит дальнейший технический

Цию к а к  один из основных р ы чаго в-5ы- заводского транспорта, встречается значи- вапия для механизации в н у т р и з а в о д с к о г о  зей большую помощь предприятиям должен Грузгидроэнергостроя, завод металлических 1 пР ° гресс на предприятиях. Этот вопрос
строго подъема производства. Успехи ма- тельное количество повторяющихся эле- транспорта на сумму в несколько десятков (Жазать 0тдел промышленности Института конструкций Министерства местной про- требует очень серьезною изучения, и мед-
шиностроения в годы войны быЛй дбетйг- ь  *■ ‘ - * ”  * * * — —
нУш в значительной мере за счет того,
пто иа большом количестве участков, в [ «Ооюзпроммеханизация» в послевоенные в результате недооценки значения этого! экономики в основном должна проверять- ! с этим Закавказское отделение треста
Ряде отраслей машиностроения и на от-! годы было организовано кооперированное важного дела, отдел был ликвидирован. I ся практикой нашей промышленности, ко-) «Ооюзпроммеханизация», у которого задер-

ментов и узлов. В связи с этим в Закав- экономики Академии наук Грузинской мыпгленности, а также «Стальконструк-дс п д д ’ О «д  ̂ о л л и о ,  ^  ь н л о п  о  о » и л  к» и а л а в  г  -  •  » г  1 0 Г 1  о п и н у . ч м п и  я д а д с л и н  п и )  д» л ]  о и п с п о н  л ш ш а е п п и ы и ,  а  I

казском управлении Всесоюзного треста [МНЛЛИ(Ш0В Р У « л е и . ио с начала 1 Л Э 1  Ценность научной работы в области цпя», Кавэлектромоятаж и другие. Наряду
лить с пим нельзя.

Е. КАНДЕЛАКИ, 
цаидидах экоиоиетзскям маук.



К вопросу о захвате советского танкера „Туапсе”
Как уже сообщалось в печати, 23 июня 

1954 года советский танкер «Туапсе», 
следовавший в Китайскую Народную Рес
публику с грузом осветительного керосина, 
был незаконно захвачен военными кораб
лями южнее острова Тайвань в открытых 
водах, контролируемых воеляо-морскими 
силами США, и под угрозой оружия отве
ден в тайваньский порт Гаосюн. Члены 
экипажа танкера «Туапсе» были заключе
ны в концентрационный лагерь на острове 
Тайвань, где они подвеогались насилию и 
издевательствам. При помощи пыток и 
шантажа гоминдановцы пытались скло
нить советских моряков к невозвращению 
на Родину.

Правительством СССР были приняты 
надлежащие меры к тому, чтобы освобо
дить советских моряков.

Начиная с 24 июня 1954 года, Совет
ское правительство неоднократно обраща
лось к правительству США с требованием 
принять меры к освобождению танкера 
«Туапсе» и его команды Вопрос об освобо
ждении танкера «Туапсе» и его команды 
затрагивался также при встречах руково
дящих деятелей СССР и США.

24 августа 1954 года Исполком Союза 
Обществ Красного Креста и Красного 
Полумесяца СССР направил Шведскому

Сообщение ТАСС

Обществу Красного Креста телеграмму, в 
которой просил оказать содействие в деле 
обеспечения безопасности и освобождения 
экипажа танкера «Туапсе». Чанкайшисты

Советского правительства французскими 
властями были приняты меры в обеспече
нию безопасности членов экипажа танкера 
«Туапсе» при отправлении с Тайваня и в 
пути до Гонконга. В Гонконге советские 
моряки были встречены представителями 
консульства СССР в Кантоне.

Часть членов экипажа «Туапсе» (20 че
ловек) все еще насильственно задержи
вается на острове Тайвань. В связи с этим 
8 августа 1955 года Посольством СССР вне разрешили представителю шведского 

общества встретиться с советскими моря-1 Вашингтоне была передана Госдепартамен- 
ками- ,  ,  ТУ США памятная записка, в которой бы-

23 сентября 1954 года Советское пра-; ло заявлено, что Советское правительство 
вительство обратилось с просьбой к фран- обеспокоено фактом задержания 2 0  членов 
цузскому правительству взять на себя за-; экипажа танкера «Туапсе» и самого тан- 
боту о судьбе членов экипажа советского кера и ожидает, что правительство США 
танкера «Туапсе» и оказать содействие в примет необходимые меры для освобожде- 
быстрейшем освобождении и возвращении ; ния советских моряков и танкера. Одно- 
танкера вместе с его экипажем на Родину.: временно Советское правительство обратп- 
Ио поручению французского правительства} лось к правительству Франции с просьбой 
представитель Франции в Тайбэе сделал продолжить усилия, направленные на осво- 
соответствующее представление чанканши-! бождение задержанных на Тайване членов 
стам и посетил советских моряков. Через ! экипажа «Туапсе» и танкера, 
него советским морякам были переданы } Советские люди ожидают, что все задер-

О тк р ы ти е  VI с ъ е зд а  
Национально-дем ократической  

партии Германии
БЕРЛИН, 16 сентября. (ТАСС). Вчера в 

Лейпциге открылся VI съезд Националь
но-демократической партии Германии. На 
съезде присутствует около 900 делегатов 
и гостей из Германской Демократической 
Республики. В работе съезда принимают 
участие также гости из Западной Герма
нии. На открытие съезда прибыли, в ча
стности, член политбюро ЦК СЕПГ Г. Ма
тери, член президиума правления ХДС 
Э. Вехер. генеральный секретарь обще
ства германо-советской дружбы Г. Грюн
берг и другие.

Съезд, который продлится три дня, 
проходит под лозунгами борьбы против 
германского милитаризма,за безопасность 
народов Европы, за мир и единство Гер
мании.

В адрес съезда поступили многочислен
ные приветственные послания от обще
ственных организаций, населения и от
дельных лиц. В приветствии ЦК СЕПГ, 
подписанном первым секретарем ЦК

га3е_ 1 яшваемые на Тайване советские моряки | В. Ульбрихтом, отмечается активное уча-ты и журналы, направленные правитель-, ,  
ством СССР. : бУДУТ освобождены, а танкер «Туапсе»

В июле 1955 года 29 членов экипажа | возвращен в состав советского Черномор-
«Туапсе» были освобождены. По просьбе ! ского флота.

В  р е д а к ц и ю  „ П р а в д ы 4 €

Мы, советские моряки, освобожденные 
усилиями нашего Советского правитель
ства из плена на острове Тайвань, сейчас, 
после нескольких недель отдыха от тех по
трясений и ужасов, которые мы пережили 
в плену, считаем своим долгом рассказать 
советским людям о том, как произошла 
история с захватом танкера «Туапсе», а 
также о том, как с нами обращались чан- 
кайшистские власти на острове Тайвань.

23 июня 1954 года наш танкер «Туап
се», следовавший с мирным грузом из 
Констанцы в Китайскую Народную Респуб
лику, встретили в открытом море в 
125 милях южнее острова Тайвань два во
енных корабля: эсминец № 1 2  и корвет 

21 американского типа. Эсминец по
требовал сообщить название судна, путь 
его следования и национальную принад
лежность. После ответа капитана на все 
эти вопросы нам было приказано под угро- 
8ой открытия огня немедленно застопорить 
ход.

Мы все понимали, что подобного рода

С нами обращались не как с задержан- | Однако наш дух и нашу волю всегда под-
пыми моряками советского торгового фло-! держивала мысль о Советской Родине. Мы 
та, а как с пленными. Как позднее нам были уверены, что Советское правитель- 
стало известно, чанкайшисты объявили ство не оставит нас в беде и найдет пути
местному населению, что мы русские лет
чики, которые якобы прилетели бомбить 
остров Тайвань и были сбиты чапкайшп- 
стами во время «боевых операций».

С первых дней нашего пребывания на 
Тайване нас подвергли бесчеловечному об
ращению, глумлению, морили голодом. 
Применяя изощренные пытки и издева
тельства, провокации и подкуп, чанкай
шисты пытались сломить волю советских 
людей. Они всячески добивались того, что
бы мы изменили своей Родине. Ряд членов 
экипажа: капитан, помощник и другие 
длительное время находились в одиночном 
заключении. Остальные члены экфажа

к нашему освобождению кз неволи. Эта 
уверенность особенно окрепла, когда места 
нашего заключения посетил поверенный в 
делах Франции на Тайване. 0г него мы 
узнали, что Советское правительство обра
тилось к правительству Франции с прось
бой взять на себя заботу о нашей судьбе и 
оказать содействие в нашем освобождении. 
Советское правительство снабдило нас 
деньгами, продовольственными посылками, 
советской литературой.

Мы выражаем горячую благодарность 
нашему родному Советскому правительству 
за то, что мы снова на своей родной земле 
и в своей большой семье советских людей.

стие Национально-демократической пар
тии Германии вместе со всеми демократи
ческими силами в строительстве нового 
демократического строя.

Делегаты съезда направили письмо 
президенту ГДР В. Пику, в котором обязу
ются усилить борьбу против парижских 
соглашений и возрождения милитаризма 
в Западной Германии, за общегерманское 
соглашение и сближение между обеими 
частями Германии,* за создание системы 
коллективной безопасности в Европе.

С отчетным докладом на съезде высту
пил председатель Национально-демокра
тической партии Германии Л. Бодьц.

Т б и л и с и
г о р о д с к а я  х р о н и к а

Тбилиси сегодня. Н а  с н и м к е :  улица Челюскинцев. Справа —  здание 
Управления Закавказской железной дороги после надстройки четвертого этаж а  и 
обновления фасада. Фото В . Тархова.

Повышение квалификации учителей

были разбиты па несколько групп. Нас ча- Мы также признательны представителям 
сто допрашивали поодиночке. От каждого французских властен, содействовавших на

шему освобождению, а также Шведскому 
Обществу Красного- Креста и обществеи-

из нас требовали заполнения разнообразь 
ных анкет, подписания заявлений о так
называемом «выборе свободы», другими ности всех стран, которая выступала про-

ид гм п ь п  д и  п  м ч  <^^1 п  -  тх л н у д и и и и !  и  р и д к  | —
действия и угроза оружием в мирное время словами, требовали отказаться от• возвра- тив глумления 
являются вопиющим нарушением элемен- тЧения на * остаться на Тайва ей. других стран, 
тарных норм международного права. Капи
тан танкера заявил решительный протест 
против подобного насилия над торговым 
судном в открытом море.

В ответ на это чанкайшисты с одного из 
военных кораблей дали по советскому тан
керу несколько очередей. В это же время 
второй военный корабль подошел к 
«Туапсе» с левого борта и навел на тан
кер орудия. По танкеру было дано еще раз 
несколько очередей из мелкокалиберных 
пушек. С военного корабля потребовали до
ставить капитана на эсминец, угрожая при 
этом, что за невыполнение распоряжения 
танкеру грозит гибель.

Будучи вынужден подчиниться воору
женной силе, капитан застопорил ход и 
направил одного из своих помощников на 
эсминец для переговоров. Чанкайшисты 
схватили помощника капитана, связали и 
начали над ним издеваться. На борт со
ветского танкера был выброшен вооружеп- 
'ный десант из 45 человек. На нас напра
вили штыки и автоматы, угрожали грана
тами. Вскоре со второго борта на танкер 
высадился еще один десапт в количестве 
40 человек. Команду начали избивать ору
жием и сгонять в красный уголок судна. 
В  районе танкера появилось 5— 6 самоле
тов. Чанкайшистские пираты полностью 
овладели танкером и увели его в тайвань
ский порт Гаосюн. Здесь танкер был раз
гружен, а команда, объявившая в знак 
протеста против насильственного задержа
ния голодовку, была с помощью вооружен
ной силы удалена на берег, разобщена и 
заключена в концлагери.

над нами и моряками из 
попавшими в застенки на

выехать в США, обещая прп этом деньги, I Тайване.
виллы, автомашины, вино и женщин. Н а: Мы тронуты той теплотой, с которой
допросах каждому члену экипажа заявля-1 нас встретила родная столица, родная зем
ли, что он на Тайване остался один, что ля и наш родной город Одесса, 
все члены экипажа давно уже «выбрали Возвратившись на Родину, мы, однако, 
свободу» и выехали в Америку, а сам ка- не МОжем забыть того, что 20 наших това- 
питан «Туапсе» там уже женился на рИщей все еще насильственно задержи- 
амернканке.  ̂ 1 ваются на Тайване. Чанкайшисты продол-

Конечно, мы не могли поверить этой жают задерживать их под провокационным 
грязной клевете на советских людей и вы-; предлогом, что они якобы «намереваются 
ражали свое возмущение такими гнусными I просить там убежище». Однако перед от- 
предложенпями. В ответ на наши протесты > правлением нашей группы никому из нас 
чанкайшисты подвергли нас различным не дали возможности встретиться с осталь- 
пыткам и издевательствам. Так, например, | ными членами команды. Чанкайшисты по- 
двух членов экипажа возили по городу | боялись правды, которая состоит в том, что
совершенно раздетыми, а одного из наших; все советские моряки, которых до сих пор
товарищей в так^м виде продержали \ задерживают на Тайване, желают вернуть-
72 дня, члена экипажа Воронова пытали 
электрическим током.

ся на свою Родину.
Все советские моряки, задерживаемые на

Нам трудно и больно даже вспоминать о ■ Тайване, должны быть освобождены. Наш 
всех случаях насилия и издевательств, ко-1 танкер «Туапсе» также должен быть воз- 
торым нас подвергали чанкайшистские Вращен в строй действующего советского 
изверги. О способах, с помощью которых торг0вого флота, 
они пытались навязать нам их «выбор

О к о н ч а н и е  с есс и и  с п е ц и а л ь н о г о  
к о м и т е т а  по п р о в е д е н и ю  т р е т ь е г о  
„ М е ж д у н а р о д н о г о  г е о ф и з и ч е с к о г о  

г о д а “
БРЮССЕЛЬ, 15 сентября. (ТАСС). Вчера 

в Брюсселе закончилась сессия специаль
ного комитета по проведению третьего 
«Международного геофизического года». В 
работе комитета принимала участие деле
гация советских ученых, возглавляемая 
членом-корреспондентом Академии наук 
СССР В. В. Белоусовым.

На заключительном пленарном заседа
нии с краткими сообщениями о работе, 
проделанной в рабочих группах комитета, 
выступили председатели этих групп. В за
ключение комитет принял ряд решений 
относительно организации и проведения в 
1957— 58 годах третьего «Международного 
геофизического года». Было принято так
же решение о созыве в октябре или ноя
бре 1956 года в одной из европейских 
стран очередной сессии специального коми
тета по проведению «Международного гео
физического года», на которой будут рас
смотрены вопросы практического осущест
вления решений, принятых на нынешней 
сессии комитета.

Институт усовершенствования учителей 
Министерства просвещения Грузинской С С Р  
готовится принять новую партию слушате
лей. С  1 октября начнут работу курсы за 
ведующих районными отделами народного 
образования, директоров и заведующих 
учебной частью школ, лаборантов химии и 
физики, демонстраторов учебных фильмов.

В  этом году курсы усовершенствования 
уже прошли более 4.000 работников просве
щения. Д о  конца года переподготовку в 
институте пройдут еще 960 человек.

Институт знакомит учителей республики с 
программами и методикой преподавания 
практических занятий по сельскому хозяй
ству, машиноведению, электротехнике. П е 
ред началом учебного года с этой целью 
были созваны семинары, в работе которых 
приняло участие около 2 тысяч преподава
телей школ Грузии.

В  нынешнем году впервые будут откры
ты курсы преподавателей ручного труда. 
Предусмотрено подготовить 887 человек.

о

Н О В О С Т И  С П О Р Т А

Ш А Х М А Т Н Ы Й  Т У Р Н И Р  В  Г Е Т Е Б О Р Г Е

К предстоящей поездке в КНР 
бирманской военной миссии 

доброй воли
РАНГУН, 15 сентября. (ТАСС). Газета 

«Ныо-таймс оф Бирма» сообщила, что в 
конце сентября из Бирмы в Китай по при
глашению правительства Китайской Народ
ной Республики выедет военная миссия 
доброй воли в составе пяти человек во гла
ве с верховным командующим вооружен-

свободы» и «политическое убежище», I По поручению группы экипажа танкера I ными силами Бирмы генерал-лейтенантом 
пришлось бы говорить очень долго. Ре-! «Туапсе», возвратившейся в Советский | Бо Не Вином. Миссия проведет в Китае
зультаты всех этих пыток дали себя знать. 
Все члены экипажа танкера перед выез
дом из СССР прошли медицинское обсле
дование. Состояние здоровья у всех чле
нов было хорошее. Среди нас не было ни 
одного больного или слабого здоровьем. 
Вернулись же мы все с подорванным здо
ровьем.

Агенты чанкайщистской разведки с по
мощью подставленных лиц —  провокато
ров усиленно вдалбливали нам мысль, 
будто Советский Союз отказался от нас.

Союз:
Капитан танкера «Туапсе»

В. К А Л И Н И Н  
Первый помощник капитана

Д. К У З Н Е Ц О В  
Старший механик А. Б Е С П А Л О В  
Электромеханик М. З А К У Р Д А Е В  

Моторист Н. В О Р О Н О В  
Матрос И. П А В Л Е Н К О  
Буфетчица О. П А Н О В А  
Радист М. Б О Л Т У Н О В  

(«П равда» —  15 сентября).
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Возвращение в Москву советской 
сельскохозяйственной делегации 

из США и Канады
1 15 сентября в Москву возвратилась со
ветская сельскохозяйственная делегация, 
которая два месяца находилась в Соеди
ненных Штатах Америки и Канаде.

Делегация во главе с первым заместите
лем министра сельского хозяйства СССР 
В. В. Мацкевичем совершила поездку по 
12 штатам США и трем провинциям Ка
нады. (ТАСС).

П р и б ы ти е  в А в с т р и ю  с о в е т с к о й  
с е л ь с к о х о з я й с т в е н н о й  д е л е г а ц и и
ВЕНА, 15 сентября. (ТАСС). Вчера в 

Вену по приглашению Австрийской сель
скохозяйственной палаты прибыла совет
ская сельскохозяйственная делегация в со
ставе директора Всесоюзного института 
животноводства П. М. Кузнецова, началь
ника Главного управления сельских элек-

Решение Го суд ар ств е н н о го  с озе та  КНР о заработной п лате  
го с уда р с тве н н ы м  с л у ж а щ и м

ПЕКИН 15 сентября. (ТАСС). В газетах правительству повысить жизненный уро- ства поднят государственный флаг Афга-:| 
- -- нпстана. =

8 недель. Она будет присутствовать на во
енном параде по случаю празднования Дня 
провозглашения Китайской Народной Рес
публики, а также ознакомится с военными 
и промышленными сооружениями КНР.

К  афгано-пакистанским 
отношениям

Г Е Т Е Б О Р Г ,  15. (Спец. корр. Т А С С ). В  
18-м туре Геллер после одного неточного 
хода Фудерера получил сильнейшую атаку. 
Последовал ряд интересных комбинаций, и 
советский гроссмейстер одержал победу.

Спасский активно и весьма последова
тельно провел партию с Филиппом. После 
дебюта он получил хорошие шансы на ко
ролевском фланге, а затем создал атаку. 
Изящной заключительной комбинацией с 
жертвой ферзя Спасский добился победы.

Керес потерпел поражение от Штальбер- 
га. Вничью  закончились партии Пахман— 
Пильняк и Рабар— Панно. Сегодня состоя
лось доигрывание отложенных партий 17-го 
и 18-го туров. Не возобновляя игры, Шталь- 
берг сдался Петросяну, а Пахман— Панно.

Слива проиграл Сабо, Иливицкий— Гима
ру. Вничью  закончились партии Медина —  
Бисгайер, Доннер— Слива и Гимар —  Гел
лер.

Ч Е М П И О Н Ы  Г Р У З И И  ПО  П Л А В А Н И Ю

Закончилось лично-командное первенство 
Грузии по плаванию.

В  командном зачете первое место и пе
реходящий кубок Комитета по физкультуре 
и спорту при Совете Министров Грузин
ской С С Р  завоевали спортсмены Тбилиси. 
На второе место вышла команда Аджарии, 
на третье —  Абхазии.

Звание чемпионов Грузии по различным 
стилям плавания среди мужчин завоевали 
В. Бартяев, Б . Никитин, В . Романов,
A. Лысиков, В . Каменский (Тбилиси),
B . Петрулевич (Сухуми).

Среди женщин чемпионами стали Р. А р 
кадьева, Н . Георгиевская, Л . Смирнова, 
Г. Холод (Тбилиси), Г . Байданова (П оти).

М Е Ж Д У Н А Р О Д Н А Я  
Т О В А Р И Щ Е С К А Я  В С Т Р Е Ч А  

Ф У Т Б О Л И С Т О В

Вчера в Москве, на центральном стадио
не «Динамо», состоялась международная 
товарищеская встреча по футболу между 
сборными командами Республики Индии и 
Советского Союза.

Игра проходила в теплой, дружеской об
становке и закончилась победой сборной 
команды С С С Р .

П Е Р В Е Н С Т В О  С Т Р А Н Ы  
П О  С П О Р Т И В Н О Й  Г И М Н А С Т И К Е

С Т А Л И Н Г Р А Д . (Т А С С ). В  Сталинграде 
закончились личные соревнования на пер
венство Советского Союза по спортивной 
гимнастике.

П о  вольным упражнениям звания чемпи
онов С С С Р  завоевали заслуженный мастер 
спорта С- Муратова («Динамо», Москва) 
и мастер спорта Н . Попов (Советская Ар
мия, Таллин), по упражнениям на перекла
дине чемпионом стал мастер спорта 
В. Плиско («Спартак», Киев).

П о  упражнениям на брусьях первенство
вали заслуженный мастер спорта С  М ура
това («Динамо», М осква) и заслуженный 
мастер спорта В- Чукарин («Буревестник», 
Л ьво в ). В  упражнениях на коне лучший 
результат у  заслуженного мастера спорта 
Г. Ш агиняна («Спартак», Ереван). П о  уп
ражнениям на бревне впереди заслужен
ный мастер спорта Г. Рудько («Буревест
ник», М осква).

Отлично выполнили опорный прыжок у 
женщин —  заслуженный мастер спорта 
М. Джугели («Динамо», Тбилиси), у  м уж 
чин —  заслуженный мастер спорта Й . Бер
диев (Советская Армия. Киев).

Победителям личного первенства Совет
ского Союза по спортивной гимнастике на 
1955 год вручены дипломы и медали чем
пионов.

Зам . редактора Г. С Е М Е Н О В .

КАБУЛ, 16 сентября. (ТАСС). В Кабу- 1111(111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111411111111111111
_  ___________________________       — т с и л и г г к н й  П Р П Р Н 1  Л К Н И Н Д  Е

С Е Г О Д Н Я  В  Т ЕА Т РА Х
ле в ознаменование урегулирования пн- = 
цидентов, имевших место в отношениях ; |  
между Афганистаном и Пакистаном, со- . 1 
стоялась церемония поднятия националь- ! |  
ного флага над зданием посольства Паки- | = 
стана в Афганистане.

ДЕЛИ, 16 сентября. (ТАСС). Как сооб
щило делийское радио, в Пешавере (Па
кистан) над зданием афганского консуль- §

опубликовано решение Государственного | вень трудящихся. Изменения в системе 
сонета КНР о новой сйстеме выплаты за- оплаты труда, подчеркивает газета, вводи- 
работной платы государственным сл^жа- дись постепенш,, с момента образования

Г ^ р Шы” % ВГ ^ : ! К Н Р .  газета пишет, ™  оплата товарами 
дарственные служащие будут теперь полу-; была необходима и сыграла свою положи- 
чать заработную плату только деньгами, тельную роль в период революционной 
тогда как при старой системе они получа- войны. Теперь же, когда страна вступила 
ли заработную плату продуктами и това-; на путь социалистического строительства,

I надобность в оплате труда товарами от- 
Сегодня газета «Жэпьминьжибао» в пе-, нала и должна быть заменена новой сп- 

редовой статье характеризует это решение | стемой, основанной на социалистическом 
как важное мероприятие, которое поможет' принципе —  «каждому по труду».

Т Б И Л И С С К И Й  О Р Д Е Н А  Л ЕН И Н А  
Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  ГЕ А Т Р  О П Е Р Ы  
и БА Л Е Т А  имени 3. П А Л И А Ш В И Л И

17 сентября
3. Палиашвили Д А И С И
18 сентября, днем
П. Чайковский Щ Е Л К У Н Ч И К
18 сентября, вечером 
Ж .  Бизе К А Р М Е Н

Начало вечерних спектаклей в 8 час., 
дневного — в 12 час.

ГО С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Д Р А М А Т И Ч Е С К И Й  
Т ЕА Т Р  им. А. С. Г Р И Б О Е Д О В А

П ротест греческого  правительства  
п р ави тельству  С Ш А

ПАРИЖ, 15 сентября. (ТАСС). Агент-1 шингтоне было поручено выразить «глу- 
ство Франс Пресс передает из Афин:

После вчерашнего заседания совета ми

бокое разочарование и возмущение гре- 
_! ческой нации в связи с молчанием США,

И зм енения в составе 
правительства Сирии

БЕЙРУТ, 16 сентября. (ТАСС). По со
общению из Дамаска, на следующий день . г  

после сформирования нового сирийского ■2 И‘18Поп°ТябА‘ Стнееп“ °*  
правительства министр юстиции Мунир ; 0  к  с т о н о в ’ Ди с т о р

= Театр оперы и балета имени 3. Палиашвили — 
Ё  «Даиси» (в  8 ч. веч.); театр имени Ш . Руставе- 
= ли —  «Н . Бараташ вили» (в  8 ч. веч .); театр 
= имени К. Марджанишвили — «Судья в ловушке» 
= (в  8 ч. веч.); театр имени А. Грибоедова—«Порт- 
= Артур* (в  8 ч. веч.); театр армянской драмы — 
Е  «Женихи» (в  8 ч. веч.); грузинский Т Ю З  — «По. 
Е  весть о двух мальчиках» (в  7 ч. веч., аб. №  13); 
Е  русский Т Ю З  — «Пряничный домик» (в  10 ч. 
Ё  Утра).

I   ♦ -----
= С Е Г О Д Н Я  Н А  Э К Р А Н А Х

-  = В  кинотеатрах: имени Руставели, «О ктябрь», ■
иппшшшшишпишипппнтпшш.нимпшшп.пниинши саду филармонии> 1ИсаНи> (в зимн театре), име-

ни 26 комиссаров (в  зимн. театре), в клубах: имени

17 сентября
П О РТ -А РТ УР

И С Т О РИ Я  О Д Н О Й  Л Ю Б В И
18 сентября, вечеромэль-Аджлани, государственный министр

Сулейман аЛЬ-АхЪЩД И министр обще- 2 м . Булгаков Д Н И  Т У Р Б И Н Ы Х
СТВеННЫХ раоот Аодул Баки Низамуддин У Начало вечерних спектаклей в 8 час., 
отказались занять посты в новом кабинете. ] 5 дневного —  в 12 час.

Вчера вечером премьер-министр Сирии 
Саид Гази произвел перераспределение |„|ишшшшнппшгпппнппшшпцншшпш
портфелей в своем каоинете, который = г р у з и н с к а я  г о с у д а р с т в е н н а я  =
объявлен теперь в следующем составе: = ф и л а р м о н и я  ё

премьер-министр и министр иностранных § Л Е Т Н И Й  Т Е А Т Р  (Плехановский пр., 123) Ё
дел— Саид Гази; министр юстиции— Му- | § ■—  — — =■»—— ^ „ -= = 1
пир эль-Аджлани; государственный ми- § 
нистр— Хасан эль-Атраш; министр обще- |  
ственных работ и связи —  Абдул Баки §
Низамуддин; министр обороны —  РашадЦ 
Бармада; министр внутренних дел— Али

р  Ворошилова, имени Плеханова —  новый художе- 
^  ственный фильм; «Амирани» (в  зимн. театре), 
^  «Спартак», «Тбилиси», в саду Коммунаров — 
^  «П ы ш ка» ; «Комсомолец», «Дидубе* (в  зимн. те- 
^  атре) — «Возраст лю бви»; в  Доме офицеров (® 
А летя, театре), в Доме культуры  имени Горького— 
/  «Княж на  М ери»; «Колхида» (в  зимн. театре) — 
^  «Водные звезды», в летн. театре—«Н ет мира под 
У  оливами»; «Исани» (в  летн. театре)— «Волга-Вол-

\$ га»; имеф* 26 комиссаров (в  летн. театре)— «Под 
небом Сицилии»; «Дидубе» (в  летн. театре)— «Лы- 
меривна»; «Колхозник» —  «Дон Ж у а н * .

Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Т ЕА Т Р  Ю Н О ГО  
З Р И Т Е Л Я  им. Л . М . К А Г А Н О В И Ч А

Ё IН 1 = А
= I  = к

Еузо; министр финансов Абдель Вахаб ----- --------- -------  - _ т1„ „ лг^т также удивление и сожаление прави- . . . .  .
тростапций Министерства сельского хозяй-| нистров Греции в политических -р. .. , ин которое интересуется, чем Хомад; государственный министр— Су-

  „  т, * ----- 1.-   —  -— плглп тм ьи вв  ” лейчан аль-Ахмад; министр национальнойства СССР Г. П. Кулефесва, профессора Афин стало известно, что греческое пра
Московской сельскохозяйственной академии вительство решило сделать представление ; ооъясияется по ищи ■
имени К. А. Тимирязева, А. Н. Масурьяна, | посольству США в Афинах и правитель-1 акт0Е вандализма, совершенных про
директора совхоза «Омский» И. Ф. Нечаева ству США в Вашингтоне в связи с тем, I греков в урции».

экономики— Ризкалла Ангаки; министр 
просвещения —  Маамун Кузбари; госу
дарственный министр— Асад Харун; ми-

.. . _ ,  ̂ нистр здравоохранения— Бадри Аббуд;
и начальника отдела науки Министерства что американские власти соблюдали «ней- Протесты правительства Афип после-[ министр сельского хозяйства— Мустафа
совхозов СССР М. Я. Краснова. ; тралитет» в греко-турецком конфликте довали за американским демаршем, имев-1 Мирза.

„  I Р - Отказ вышеупомянутых трех мини-На аэродроме в Бад-Веслау советскую относительно Кипра. |пшм целью добиться аннулирования гре-1 в от учартия в пррпом составе каби_
делегацию встречали руководители сельско-1 Согласно сведениям, полученным из ческого решения не участвовать в регпо- > нета 0 аИда рааи вызван их несогласием 

и палаты Нижней Австрии, 'этих; же кругов, посольству Греции в Ва-! нальных маневрах НАТО. |в распределении министерских портфелей.

ГА С Т РО Л И  Р О С Т О В С К О ГО  Т ЕА Т РА  
М У З Ы К А Л Ь Н О Й  К О М Е Д И И

Последние спектакли 
17 сентября С И Л Ь В А

М узы ка Э. Кальмана.
= 18 сентября, днем М О Р С К О Й  У З Е Л
~ М узы ка Е . Жарковского.

Начало в 2 часа дня. |  Ё
Ё  Н ачало вечернего спектакля в 8 час. 30 мин. = = 

П|||1111Ш11М1111111111111111111111111111111П1111111111П1П111111111Ш11111|П Е

Т Е А Т Р  К У К О Л  
В  воскресенье, 18 сентября 
в  12 ч. дня Т Р И  П О Р О С Е Н К А
в 2 и в 4 ч. дня В Е С Е Л Ы Е  М Е Д В Е Ж А Т А  /  

Билеты продаются. ^

= 11||1|1||1!11111Ш1111!111111Ш111111|||1Ш1||||1|1Ш|!|||!11||111!1111!1П11'1.

| |  С т а д и о н  „ Д И Н А М О 14
— Ул. Брдзола, 2 —

Тел. 3-21-62.
1 Я  С Е Н Т Я Б Р Я

Гр. А Б Е С А Д З Е  Василий Александрович, про
живаю щ ий по ул. Оболадзе. б, возбуждает де 
ло о разводе с гр. Л Е Ж А В А  Маргаритой Абе- 
саломовной, проживающей по ул. Петриашви
ли. 8. Дело подлежит рассмотрению в нарсуде 
2-го участка Орджоникидзевского района гор. 
Тбилиси.

Ф У Т Б О Л

Е Первенство Грузии
|  «Д И Н А М О » (Г О Р И ) -  Т ТУ  (Т Б И Л И С И ) |  
= Начало в 5 часов веч.
ПнППШПИШШПШПШШШПППШШЦПШШПШШШНЦК"1'!!'!

хо
А 1 1 Р Р Г  Р Г Д А К Ц И И  и И З Д А Т Е Л Ь С Т В А :  Тбилиси пр Руставели. 42. Т Е Л Е Ф О Н Ы :  заместители релактора-3 18-04. 3-18-07, ответственный секретарь— 3-17-06, приемная — 3-11-24; О Т Д Е Л Ы : партийной жизни— 3-14-82, пропаганды марксистско-ленинской тео- 

ии — 3  П -22 советского строительства, обзоров печати—8-30-61, литературы и игкусс!«а — 3-63-28. культуры—3-11-22. промышленности, транспорта и товарооборота-3-22-82. сельского хозяйства—3-19-49. республиканской информации-3-17-03, писем-3-12-83,
местных корреспондентов— 3-16-27, иностранный—3-17-41. Издательство — 3-22-63 Прием объявлений— 3-18-02 Бухгалтерия —3-64-42. Директор типографии— 3-24-80. Техническая часть— 3-11-28.
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